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Transmissão da covid-19 atinge
menor índice do ano no Paraná

OCUPAÇÃO DE LEITOS SEGUE EM QUEDA

Em queda há três semanas, a taxa de transmissão do coronavírus chegou ao menor índice do 
ano no Paraná. O Rt médio de 0,70 indica que há remissão da pandemia no Estado. O cenário 
se confirma com a queda da ocupação de leitos, que ontem voltou a ficar abaixo de 4 mil inter-
nados pela primeira vez desde o início de março. l Geral 2

Pela primeira vez na história, o chamado PIB do campo brasileiro vai ultrapassar a marca de R$ 1 
trilhão. A estimativa do VBP (Valor Bruto da Produção) Agropecuária de 2021 é de R$ 1,099 trilhão, 
10,5% acima do valor de 2020. As lavouras representam R$ 753,2 bilhões e a pecuária, R$ 346,2 
bilhões. Um dos destaques é a avicultura, um dos carros-chefes da economia paranaense. Hoje, uma 
em cada três aves abatidas no Brasil sai do Paraná. l Economia 6 e 7

ARI DIAS/AEN

PIB do campo trilionário
VOTO ÚTIL
Audiência vai 

debater o “voto
estratégico” 
em Cascavel  

l Política 3

REFORMA
Relator propõe
reduzir IR sobre 

empresas em 
12,5 pontos
l Economia 8

FUTEBOL
Sul-Americana
e Libertadores
retornam hoje,

após pausa
l Esportes 10

Boas notícias

O prefeito Leonaldo 
Paranhos anunciou no 
fim da tarde de ontem 
a ordem de serviço da 
duplicação do Contorno 

Oeste e da extensão 
da Avenida Brasil, em 

Cascavel.

l Geral 4
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falecimentos
Acesc não atualizou os dados.

Taxa de transmissão da covid chega 
ao menor índice do ano no Paraná

Curitiba - A taxa de repro-
dução (Rt) do coronavírus che-
gou ao menor índice do ano no 
Paraná nessa segunda-feira 
(12), segundo a plataforma 
Loft.Science, que mede, em 
todo o País, o número médio 
de contágios causados por 
uma pessoa infectada. O Rt 
médio do Paraná está em 0,70 
- o mais baixo entre todas as 
unidades da federação. Isso 
significa que cada 100 pes-
soas com covid-19 podem 
contaminar outras 70, o que 
mostra que há remissão da 
pandemia no Estado.

O Rt indica a média de 
pessoas que serão infectadas 
pelo Sars-CoV-2 a partir de 
uma pessoa doente. Quando 
o Rt for igual a 1, a doença 
está estável. Quando é maior, 
há um crescimento no número 
de casos. Quando a taxa está 
abaixo de 1, há redução nos 
contágios. Segundo a plata-
forma, que atualiza os dados 
diariamente, a taxa no Estado 
varia de 0,64 a 0,74.

Desde o último pico, em 
24 de junho, quando o Rt do 
Paraná estava em 1,48 (cada 

Saúde confirma mais 241 óbitos 
A Secretaria de Estado da Saúde divulgou nessa segunda-feira (12) mais 
2.310 casos e 241 mortes pela covid-19 no Paraná. Os dados acumulados 
do monitoramento da doença mostram que o Estado soma 1.320.797 
casos e 32.531 óbitos.
Os casos confirmados informados ontem são de fevereiro (2), março (46), 
abril (19), maio (35), junho (228) e julho (1.980) de 2021.
A Secretaria da Saúde informa a morte de mais 241 pacientes. São 95 
mulheres e 146 homens, com idades que variam de 5 a 94 anos. Os óbitos 
ocorreram de 5 de março a 12 de julho de 2021.

Mais de 5 milhões de paranaenses foram imunizados 
Mais de 5 milhões de para-

naenses já foram vacinados 
contra a covid-19, seja com 
a primeira dose ou com dose 
única. Os imunizantes foram 
aplicados em 5.062.370 pes-
soas, o que corresponde 
a 58% da população para-
naense acima de 18 anos. 
O marco foi ultrapassado 
nessa segunda-feira (12). O 
indicador representa aque-
les que passaram ao menos 
uma vez em algum ponto de 
vacinação.

No total, quase 6,5 milhões 
de doses foram administradas: 

Cascavel ultrapassa 200 mil vacinados
Com mais de 206 mil doses de vacina contra a covid-19 aplicadas, Cascavel 
ampliou a imunização ao grupo de 34 anos, público geral, a partir desta 
terça-feira (13). Até o fim da tarde de ontem, eram 158.308 primeiras doses 
e 48.527 segundas doses.
As vacinas estarão disponíveis a partir das 8h, nas 42 unidades de saúde 
de Cascavel, até as 16h, ou até acabar o estoque. 
Para esta terça, a Secretaria de Saúde terá mais de 6 mil doses da vacina. 
Para receber a vacina é preciso apresentar um documento de identificação 
com foto, CPF e um comprovante de residência com endereço de Cascavel. 

100 pessoas contaminavam 
outras 148), a transmissão no 
Estado vem caindo e desde 
1º de julho está abaixo de 1. 
No Brasil, o Rt médio nessa 
segunda era de 0,83, com 
todos os estados com índice 
igual ou abaixo de 1.

“É uma amostra de que as 
medidas de controle que ainda 
adotamos no Estado e nos 
municípios impõem localmente 
funcionam, além do aumento 
da vacinação, que tem melho-
rado todos os indicadores da 
pandemia. Aos poucos come-
çamos a ver um cenário mais 
equilibrado e com tendência 
de queda”, disse o secretá-
rio de Estado da Saúde, Beto 
Preto. “Precisamos imunizar 
o máximo de paranaenses e 
manter as regras básicas de 
convívio social da pande-
mia. Só assim, coletivamente, 
vamos vencer a doença”.

Mais indicadores tam-
bém demonstram que há 
uma tendência de arrefeci-
mento da pandemia de covid-
19 no Estado. Outra plata-
forma que mede a taxa Rt, 
com dados compilados pelo 

LEG/UFPR (Laboratório de 
Estatística e GeoInformação 
da Universidade Federal do 
Paraná), mostra que, ao longo 
da última semana, o Paraná 
chegou aos menores índices 
desde o início da pandemia, 
em março de 2020.

O menor valor registrado 
na plataforma foi na quarta-
-feira (7), quando o Rt che-
gou a 0,50, sendo que a taxa 
ficou na casa dos 0,5 nos últi-
mos dias. Ontem, o índice Rt 
estava em 0,62.

OCUPAÇÃO DE UTI 
Ao mesmo tempo houve 

a redução na taxa de ocu-
pação nas UTIs (Unidades 
de Terapia Intensiva) que 
atendem exclusivamente 
pacientes com covid-19. 
Nessa segunda-feira, o índice 
de ocupação das UTIs do 
SUS chegou a 81%, a mais 
baixa desde 14 de fevereiro, 
período em que uma nova 
onda da doença teve início 
no Estado. Há uma semana 
essa taxa é menor que 90%.

De acordo com a Central 
de Regulação de Leitos da 

Secretaria de Estado da Saúde, 
o sistema hospitalar do Paraná 
conta com 2.011 leitos de UTI 
Covid adulto e pediátrica, 
sendo que 1.621 estão ocu-
pados e 390 livres. Somente 
entre as UTI adulto, são 1.989 
existentes, com 1.613 ocupa-
das e 376 livres. 

Levando em conta todos 
os leitos disponíveis para os 
pacientes da doença, incluindo 
os clínicos, a taxa de ocupação 
no Estado é de 63%. Dos 4.775 
existentes, 2.990 estão ocupa-
dos e 1.785 livres. Já o índice 
de ocupação dos leitos de 
enfermaria está em 50% - dos 
2.764 disponíveis, 1.369 estão 
sendo usados e 1.395 estão 
desocupados.

As macrorregiões Leste e 

Norte têm a menor taxa de 
ocupação de UTIs: 79%. A 
primeira reúne as Regionais 
de Saúde de Paranaguá, 
Metropolitana (Curitiba), Ponta 
Grossa, Irati, Guarapuava, 
União da Vitória e Telêmaco 
Borba e conta com 1.053 
leitos, dos quais 223 estão 
livres. Na Norte (Apucarana, 
Londrina, Cornélio Procópio, 
Jacarezinho e Ivaiporã), são 
315 leitos disponíveis, com 67 
desocupados.

Na macrorregião Noroeste 
(Campo Mourão, Umuarama, 
Cianorte, Paranavaí e Maringá), 
a taxa de ocupação é de 82%. 

A taxa mais alta é da Oeste 
(Pato Branco, Francisco Beltrão, 
Foz do Iguaçu, Cascavel e 
Toledo), de 86%.

são 6.466.670 aplicações, 
sendo 4.865.381 primeiras 
doses, 1.404.300 segundas 
doses e 196.989 doses únicas. 
O percentual de paranaenses 
que já estão completamente 
imunizados contra o vírus é 
de 18,36%. Os dados são do 
Vacinômetro do SUS (Sistema 
Único de Saúde), vinculado ao 
Ministério da Saúde.

O governador  Carlos 
Massa Ratinho Junior recebeu 
a vacina domingo (11), em 
Apucarana. O Município foi o 
primeiro a aderir à campanha 
de vacinação de Domingo a 
Domingo, com Maringá. 

O governador aprovei-
tou a ocasião para reforçar 
a importância de todos os 
paranaenses aderirem à vaci-
nação: “A Anvisa (Agência 

N a c i o n a l  d e  V i g i l â n c i a 
Sanitária) é um órgão extre-
mamente rígido e só liberou 
vacinas seguras e eficazes, 
imunizantes que protegem. 
É importante vacinar e tam-
bém tomar a segunda dose, 
quando é o caso. A gente só 
vai reduzir o número de óbi-
tos quando a vacina atingir a 
maior parte da população”, 
afirmou Ratinho Junior.

“Nossa expectativa e obje-
tivo é de que, no dia 31 de 
agosto, todos os municípios 
paranaenses batam juntos o 
sino dos 80% de vacinação, 
pelo menos na primeira dose 
da população-alvo”, declarou o 
secretário estadual da Saúde, 
Beto Preto. A expectativa é 
atingir 100% da população 
adulta até setembro.

PERFIL
Das vacinas administradas 

para primeira dose/dose única, 
a mais aplicada é a Covishield, 
da parceria AstraZeneca/
Oxford/Fiocruz, com 55% do 
total de doses utilizadas. Na 
sequência, estão a Coronavac 
(Instituto Butantan/Sinovac), 
com 25,8%; a Cominarty 
( P f i z e r/ B i o N Te c h ) ,  co m 

15,3%; e a Janssen (Johnson 
& Johnson), com 3,9%.

O público que mais rece-
beu D1 ou dose única até 
o momento foi de 65 a 69 
anos (753.171), seguido de 
45 a 49 anos (665.258), 50 
a 54 anos (662.823), 55 a 59 
anos (655.324) e 70 a 74 anos 
(641.985). A maioria é feminina 
(2,7 milhões).
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Menção honrosa I
A Secretaria de Saúde de 
Cascavel receberá duas 
menções honrosas da Opas 
(Organização Pan-Ameri-
cana de Saúde) e do Minis-
tério da Saúde. O reconhe-
cimento será oficializado no 
dia 16 de julho e destaca 
Cascavel pelas ações de 
enfrentamento à covid-19. 
De 1.471 práticas inscritas 
por municípios de todo o 
Brasil, foram reconhecidas 
dez do Paraná, duas delas 
de Cascavel.

Menção honrosa II
Cascavel foi reconhe-
cida pela organização da 
assistência farmacêutica 
na atenção primária, no 
período de emergência 
em saúde pública, quando 
medicamentos eram entre-
gues para pacientes crôni-
cos na própria residência. 
A atuação do assistente 
social aliado ao uso das 
tecnologias no combate 
a covid-19 também foi 
reconhecida.

Sem rock, baby
A Câmara de Cascavel 
apreciou ontem (12) o 
Projeto de Lei 99/21, que 
inclui no calendário oficial 
de eventos do Município 
o Dia Municipal do Rock, 
a ser comemorado em 13 
de julho, no Dia Mundial 
do Rock. Para surpresa 
do autor Serginho Ribeiro 
(PDT), o projeto recebeu 
cinco votos contrários: 
Celso Dal Molin (PL), Cidão 

Audiência pública vai 
debater voto estratégico 
em candidatos locais

Cascavel - A Câmara de 
Cascavel promove na próxima 
sexta-feira (16) audiência 
pública sobre voto útil, com o 
tema “Cascavelense vota em 
cascavelense”. O objetivo do 
debate é discutir a importância 
de eleger o máximo possível de 
representantes de Cascavel 
nas eleições para deputado 
estadual e federal. O evento 
começa às 9h.

Proposta pelo presidente da 
Câmara, vereador Alécio Espí-
nola (PSC), e pelo vereador Dr. 
Lauri (Pros), a audiência contará 
com a presença das associações 
representativas de comércio, 
indústria, órgãos de segurança, 
partidos políticos, representan-
tes da saúde e educação, secre-
tários municipais e vereadores.

“Em 15 meses serão realiza-
das novas eleições e Cascavel 

Partidos receberam mais de R$ 489 milhões 
do fundo partidário no primeiro semestre

Brasília - Os partidos bra-
sileiros registrados no TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral) e 
que alcançaram a cláusula de 
barreira receberam do Fundo 
Partidário o total de R$ 489 
milhões, segundo dados ofi-
ciais divulgados nessa segun-
da-feira (12). 

Desse valor, R$ 444 milhões 
são referentes à dotação orça-
mentária (cotas mensais, os 
chamados duodécimos, da 
competência de janeiro a 
junho de 2021) e R$ 45 milhões 
se referem a multas e penali-
dades pecuniárias determina-
das pela Justiça Eleitoral.

Os recursos inicialmente 
previstos no Orçamento da 
União de 2021, no valor de 
R$ 447 milhões para seis 
meses, são diferentes dos 
efetivamente distribuídos 
(creditados nas contas dos 
partidos),  uma vez que 
algumas legendas tiveram 
descontos relativos a multas 
e a bloqueios, cujos valores 
foram destinados ao Tesouro. 

Legenda na qual o presi-
dente Jair Bolsonaro se elegeu, 
em 2018, o PSL (Partido Social 
Liberal) foi a mais beneficiada, 
contemplada com mais de 
R$ 57 milhões. Em segundo 
lugar está o PT (Partido dos 
Trabalhadores), que rece-
beu R$ 48,7 milhões. O PSDB 
(Partido da Social Demo-
cracia Brasileira) ocupa a 

terceira posição, tendo rece-
bido cerca de R$ 30 milhões.

COMPOSIÇÃO 
O Fundo Especial de Assis-

tência Financeira aos Partidos 
Políticos, também chamado 
de Fundo Partidário, é com-
posto por: multas e penalida-
des em dinheiro aplicadas de 
acordo com o Código Eleitoral e 
outras leis vinculadas à legisla-
ção eleitoral; recursos financei-
ros que lhes forem destinados 
por lei, em caráter permanente 
ou eventual; doações de pes-
soa física efetuadas por meio 
de depósitos bancários direta-
mente na conta do Fundo Parti-
dário; e dotações orçamentárias 
da União. Os recursos para o ano 
de 2021 foram definidos na LOA 
(Lei Orçamentária Anual).

O cálculo dos duodécimos 
do Fundo Partidário que cabem 
a cada legenda é feito a partir 
dos assentos que cada uma 
conquistou na Câmara dos 
Deputados nas últimas Elei-
ções Gerais. O valor é repas-
sado aos partidos em parcelas 
mensais ao longo do ano.

O fundo é regulamentado 
pela Lei 9.096/1995, a Lei dos 
Partidos Políticos. Ela deter-
mina que o seu valor nunca 
seja inferior, a cada ano, ao 
número de eleitores inscritos 
em 31 de dezembro do ano 
anterior ao da proposta orça-
mentária, multiplicados por 

R$ 0,35, em valores de agosto 
de 1995. Esse valor é corrigido 
pelo IPCA (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo).

Os recursos do Fundo Par-
tidário devem ser empregados 
na manutenção dos partidos 
políticos, em despesas como a 
compra ou aluguel de sedes, o 
pagamento de pessoal e servi-
ços, bem como a aquisição de 
bens relacionados ao exercício 
da atividade partidária, entre 
outros. Todos os anos, até o 
dia 30 de junho, as legendas 
devem apresentar ao TSE a 
prestação de contas do exercí-
cio anterior, devendo demons-
trar como foram aplicados os 
recursos do Fundo Partidário.

FUNDO ELEITORAL 
Muitas pessoas têm dúvidas 

sobre as diferenças entre o FEFC 
(Fundo Partidário e o Fundo 
Especial de Financiamento 
de Campanhas). O primeiro 
se destina à manutenção dos 
partidos políticos e é distri-
buído anualmente. Já o FEFC 
se destina a o financiar campa-
nhas eleitorais e é repassado 
somente em anos eleitorais.

A prestação de contas dos 
recursos recebidos de cada 
Fundo é feita em momentos 
específicos e em processos dis-
tintos: na prestação de contas 
anual, para o Fundo Partidário; 
e na prestação de contas elei-
toral, para o FEFC.

tem um grande potencial para 
eleger bons representantes na 
Assembleia Legislativa e na 
Câmara dos Deputados”, afir-
mou Alécio Espínola.

Cascavel tem 223.090 elei-
tores e conta hoje com qua-
tro representantes da Assem-
bleia Legislativa do Paraná: 
os deputados Coronel Lee, 
Márcio Pacheco, Gugu Bueno 
e Professor Lemos, e dois 
deputados federais, Evandro 
Roman e Hermes “Frangão” 
Parcianello. Em legislaturas 
anteriores, os cascavelenses 
já conseguiram eleger cinco 
deputados estaduais e quatro 
deputados federais.

Como representantes da 
região, os deputados conhe-
cem as principais necessida-
des da cidade, podem defen-
der bandeiras específicas, 

fiscalizar obras e investimen-
tos, intermediar parcerias e tra-
zer recursos para obras e ações 
com emendas parlamentares. 
Além disso, representantes de 
Cascavel estão mais próximos 
da população e mantêm escri-
tórios na cidade, o que torna 
seus mandatos mais acessíveis 
à comunidade. “Tivemos bons 
representantes locais que não 
se elegeram porque não alcan-
çaram a votação, enquanto 
muitos votos de cascavelenses, 
respeitando a democracia, aca-
baram indo para candidatos 
eleitos que nunca vieram aqui”, 
afirma Lauri. 

Segundo ele, cerca de 40 
mil votos foram dados em 
Cascavel para candidatos de 
outras regiões nas eleições 
estaduais e 95 mil votos para 
deputado federal.

Fura-fila multado
O secretário de Saúde de Quatro Pontes, Marco Antonio 

Wickert, foi multado em R$ 15 mil por furar a fila de 
vacinação contra a covid-19. Segundo o MP-PR (Ministé-
rio Público do Paraná), o secretário fez um acordo com a 
Promotoria, mas perdeu os direitos políticos por um ano 
porque tomou a dose da vacina ilegalmente em março. 
A multa será paga em 15 parcelas de R$ 1 mil e o valor 

será destinado para o combate ao coronavírus na cidade. 
O secretário disse que considera a decisão injusta, mas 

que está com a consciência tranquila.

da Telepar (PSB), Josias 
de Souza (MDB), Romulo 
Quintino (PSC), Valdecir 
Alcântara (Patriota).

Antes do recesso
Com a divulgação do calen-
dário dos depoimentos da 
CPI da Covid desta semana, 
a defesa do deputado 
Ricardo Barros (PP) reforçou 
o pedido ao STF para que o 
depoimento ocorra até sex-
ta-feira (16). Levantamento 
feito pela defesa aponta que 
o parlamentar já foi citado 
ao menos 96 vezes na CPI. 
A defesa afirma que, sem 
ordem judicial, o deputado 
não conseguirá se defender 
na CPI antes do recesso par-
lamentar, que se inicia dia 
17. A CPI tem dito que não 
vai parar no recesso.

“Agora é a hora”
O senador Oriovisto Guima-
rães (Podemos-PR) disse 
acreditar que “agora é a 
hora” de incentivar o ex-juiz 
da Lava Jato a concorrer em 
2022. “Eu e muitos sena-
dores temos tentado falar 
com o Sergio Moro e pedido 
a ele que aceite ser can-
didato. Até agora, ele não 
disse ‘não’, mas também 
não disse ‘sim’. Prometem, 
falam, insistem que Moro 
não será candidato. Não é 
verdade! Moro ainda não 
se definiu. Isso nos deixa 
com as mãos amarradas, 
mas todos os que puderem 
fazer campanha para o 
Moro ser candidato, a hora 
é agora”, disse.

Apoio de médicos
Inspirados pela iniciativa, um grupo de médicos para-
naenses começou a se organizar em apoio à candida-
tura de Moro como terceira via nas eleições de 2022. 
“Nascido” no sábado, até ontem já tinha mais de 200 

adesões de profissionais de várias partes do País. Além 
de apoiar Moro em uma eventual candidatura à Presidên-
cia, “o objetivo do grupo também é servir de inspiração 
para que outros setores da sociedade civil organizada 
abracem o nome de Moro e participem dessa corrente, 
pedindo a Moro que aceite ser candidato”, dizem. “A 

corrupção é um ‘câncer’ no País e precisamos de uma 
liderança que de fato esteja disposta a combater esse 
mal”, acrescentam. A participação pode ser solicitada 

pelo e-mail: medicoscommoro@yahoo.com.br.
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Sucesso na 
produção
O Paraná é o líder nacional 
na produção de carne de 
frango. Toledo é o município 
paranaense com maior pro-
dução. O Paraná teve cresci-
mento de 3,9% na produção 
de carne de frango em 2020 
com relação ao ano anterior, 
cerca de 40,9% da produ-
ção é exportada para outros 
160 países. O frango, 
segundo principal produto 
exportado, fica atrás ape-
nas da soja em grão.

Vacinação
Mais de 5 milhões de para-
naenses já foram vacinados 
contra a covid-19, seja com 
a primeira dose ou com 
dose única, o que corres-
ponde a 58% da população 
paranaense acima de 18 
anos. O público que mais 
recebeu D1 ou dose única 
até o momento foi de 65 
a 69 anos (753.171), 
seguido de 45 a 49 anos 
(665.258), 50 a 54 anos 
(662.823), 55 a 59 anos 
(655.324) e 70 a 74 anos 
(641.985). A maioria é 
feminina (2,7 milhões).

Carro-chefe
Segundo a projeção reali-
zada pelo Banco Central 
com instituições financei-
ras, a economia brasileira 
deve ter, em 2021, o maior 
crescimento dos últimos 11 
anos. A pesquisa sinaliza 
para uma alta próxima 
de 5,2% no PIB (Produto 
Interno Bruto). A indústria 
foi o carro-chefe nos seis 
primeiros seis meses do 
ano, mas a tendência é 
de que, com o avanço da 
vacinação contra a covid-19, 
o setor de serviços assuma 
essa posição.

De casa
O deputado estadual 
Hussein Bakri (PSD) 
cultiva a amizade com 
toda a família Massa. 
Líder do Governo Rati-
nho Junior na Assem-
bleia Legislativa, o 
parlamentar foi desta-
que nas redes sociais 
ao lado do apresenta-
dor Ratinho, domingo 
(11). “Com um grande 
amigo, Deputado 
Hussein”, postou o 
comunicador Ratinho, no seleto espaço que costuma reser-
var apenas à família e a atividades profissionais.

Enem 2021
Termina na próxima quar-
ta-feira (14) o prazo para 
inscrição no Enem (Exame 
Nacional do Ensino Médio) 
2021. Os interessados em 
participar do certame devem 
acessar o site do Inep (Ins-
tituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira) e fazer a ins-
crição. A taxa para os não 
isentos é de R$ 85. 

Relatório aprovado
A Comissão Mista de Orça-
mento aprovou nessa segunda-
-feira (12) o relatório preliminar 
da LDO 2021 (Lei de Diretrizes 
Orçamentárias de 2021), que 
determina as metas e priorida-
des para os gastos do governo 
no ano que vem. Com isso, 
já podem ser apresentadas 
emendas ao texto da LDO. O 
prazo para apresentação de 
emendas vai até quarta-feira 
(14), ao meio-dia.

Uma pausa
O presidente do Senado quer 
manter o recesso parlamen-
tar caso a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) seja 
votada. A sessão para ana-
lisar a proposta está mar-
cada para quinta-feira (15). 
A pausa nos trabalhos do 
Legislativo está prevista para 
ocorrer de 18 a 31 de julho.

CPI da Covid
O presidente da CPI da 
Covid-19, Omar Aziz (PSD-
-AM), declarou que o presi-
dente do Senado Federal, 
Rodrigo Pacheco (DEM-MG), 
vai prorrogar a comissão de 
inquérito até outubro. A CPI 
da Covid estava marcada 
para terminar no dia 7 de 
agosto. Caso a extensão 
seja confirmada, o colegiado 
funcionará por mais 90 dias.

ASSESSORIA

Paranhos anuncia a
duplicação do Contorno 
e a extensão da Brasil

Cascavel - O prefeito de 
Cascavel, Leonaldo Paranhos, 
usou as redes sociais ontem 
(12) para informar que a ordem 
de serviço para a duplicação 
do Contorno Oeste já está assi-
nada e que as obras começam 
em breve. Hoje, Paranhos irá 
se reunir com a empresa para 
tratar os detalhes do início da 
duplicação. Ele também con-
firmou o prolongamento da 
Avenida Brasil até o contorno.

“Nos últimos quatro anos, 
temos desatados alguns nós 
que nossa cidade tinha há muito 
tempo. Eu estou aqui com a 
ordem de serviço que é da dupli-
cação do Contorno Oeste, que 
liga a BR-467 à BR-277. Já existe 
o contorno, mas desde 2017 
estávamos lutando para que 
essa obra pudesse acontecer”, 
disse, com a ordem em mãos.

Apesar de ser um importante 
gargalo para desafogar o trânsito 
da cidade, o trecho da BR-163 é 
palco constante de acidentes. 
Na última quinta-feira (8), uma 
mulher de 28 anos morreu na 
hora ao bater em um caminhão. 

DEMORA
O contrato para a duplica-

ção do trecho foi assinado em 

Alep aprova redução de quórum para 
concessões de serviços públicos

Curitiba - A Assembleia 
Legislativa aprovou ontem, em 
primeiro turno, PEC (Proposta 
de Emenda Constitucional) do 
governo que flexibiliza as regras 
para a concessão de serviços de 
transporte ferroviário e aquaviá-
rio intermunicipais no Estado, 
reduzindo o quórum para a 
votação desse tipo de matéria. 
O governo alega que a intenção 
é permitir a concessão da Fer-
roeste, adaptando a Constitui-
ção do Estado à federal. 

A oposição - e até deputados 
da base governista - criticaram 
a iniciativa, afirmando que ela 
também reduziria o quórum 
para a concessão de outros ser-
viços, como o pedágio.

Pela PEC, a concessão des-
ses serviços poderá ser feita 
através de lei ordinária e não 
mais por meio de lei comple-
mentar, como é hoje. Com isso, 
o quórum para a aprovação 
cairia de 28 para 15 votos entre 
os 54 deputados estaduais.

A oposição alertou para a 

“armadilha”. “Não é só PEC da 
Ferroeste. Ela muda de forma 
clara o modelo de regulação e 
de aprovação da concessão de 
serviços públicos no Paraná. 
Com a PEC, para todos os ser-
viços elencados, a aprovação 
via lei ordinária vai prevalecer. 
Quórum com maioria simples, 
presença de 28 deputados e 
só 15 votos para votar. Hoje é 
quórum qualificado, 28 votos 
favoráveis para aprovação”, 
explicou o líder da bancada 
do PT, deputado Arilson Chio-
rato. Para ele, a proposta abre 
caminho para a concessão 
de outros serviços públicos. 
“Está clara a manobra para 
se aprovar de forma ordinária 
esse modelo, e a autorização 
simplesmente do governo por 
uma decisão unilateral”.

O deputado Requião Filho 
(MDB) engrossou as críticas: 
“Estamos deixando para ser 
tratado por lei ordinária os 
direitos dos usuários e a polí-
tica tarifária de todo e qualquer 

serviço pública. E a obrigação de 
se manter o serviço adequado. 
Estamos falando da Copel, da 
Sanepar, do pedágio”, listou.

Integrantes da base gover-
nista da Assembleia também 
levantaram dúvidas contra a 
PEC. O deputado Homero Mar-
chese (Pros) disse que a pro-
posta é inconstitucional e vai 
cair na Justiça. “Pela Constitui-
ção, tem que licitar esse serviço. 
A concessão você licita para um 
serviço ou obra que vai ser feita 
por um tempo longo. Não tem 
nenhuma característica de pre-
cariedade. A PEC é inconstitucio-
nal e vai ser declarada como tal 
pelo Judiciário”, previu.

O líder do Governo na Casa, 
deputado Hussein Bakri (PSD), 
afirmou que a PEC é constitucio-
nal. Ele rejeitou adiar a matéria, 
afirmando que o Executivo tem 
pressa para liberar a Nova Fer-
roeste. “O projeto já está aqui há 
dois meses. Existe uma necessi-
dade do governo dessa discus-
são o quanto antes”.

agosto de 2016, contudo, parou 
por entraves burocráticos encon-
trados pela empresa Dalba Enge-
nharia, construtora responsável 
pela execução do serviço, refe-
rente às licenças ambientais 
necessárias de construção.

Na última sexta-feira (9), o 
IAT (Instituto Água e Terra do 
Paraná) emitiu uma Licença 
de Instalação, a qual permite 
que a empresa inicie a dupli-
cação e realize a instalação 
do canteiro de obras.

O DER (Departamento 
de Estradas de Rodagem do 
Paraná) informa que são neces-
sários mais alguns trâmites 
internos para que a empresa 
possa iniciar as obras, porém, 
pretende resolver essas ques-
tões o quanto antes. 

O trecho a ser duplicado 
corresponde a 14,28 quilô-
metros. A previsão é de que 
as obras sejam concluídas até 
agosto de 2022, quando ter-
mina o contrato da emprei-
teira com o governo federal. 
O valor do convênio é de R$ 
101.558.972,39, recursos dis-
ponibilizados pela Itaipu. O 
DER é responsável pela execu-
ção do projeto desde novem-
bro do ano passado.

AV. BRASIL
O convênio prevê uma 

segunda etapa do projeto, que 
é o prolongamento da Avenida 
Brasil até o Contorno Oeste. A 
ligação começa no KM 208 da 
BR-163, passando pela estrada 
rural Chaparral, até a avenida 
principal de Cascavel, na altura 
do Bairro Santa Cruz, em uma 
extensão de 4,79km. Somente 
esse trecho deverá custar apro-
ximadamente R$ 17 milhões.

O DER informou que estão 
sendo definidos alguns deta-
lhes da ligação com a Prefei-
tura de Cascavel. O prefeito 
Paranhos disse que resta acer-
tar a desapropriação das áreas 
onde passará a avenida.

Com a ordem em mãos, 
Paranhos comemora liberação 
das obras

SECOM
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O Rei...
Gustavo Monte é o grande 
personagem do esquema 
que dura mais de dez anos. 
Apelidado de “Rei da Barriga 
de Aluguel”.

... do esquema
Monte utiliza as empresas 
Aspen, Monte Cabral, Eve-
reste e Petroquality para 
burlar o fisco paulista e 
comercializar bilhões de litros 
do combustível. 

Gol contra
Recentemente, Monte passou 
a usar uma nova empresa 
para engambelar a fisca-
lização: a Gol. Estima-se 
que 20% de todo o etanol 
comercializado sem o reco-
lhimento do ICMS no Estado 
passem pelas empresas 
ligadas ao “Rei”.

Jogada de Pacheco
A eventual pré-candidatura de 
Rodrigo Pacheco a presidente 
da República não passa pelo 
aval da cúpula do DEM. É um 
projeto pessoal amparado 
no incentivo de restrito grupo 
ligado ao senador. Há quem 
indique, nesse círculo, que 
é uma jogada de Pacheco 
para pressionar o presidente 
Jair Bolsonaro a indicá-lo 
para a vaga do ministro 
Marco Aurélio Mello, caso o 
AGU André Mendonça seja 
reprovado na sabatina.

Balança
De quem está dentro da 
turma que decide no Senado: 
hoje, o AGU André Mendonça 
tem entre 12 e 14 votos. 
É porque há senadores, 
digamos, indecisos sobre o 
apoio, que estão em contato 
com os ministros palacianos.

Encosto
André Mendonça ainda tem 
um “fogo amigo” de carona 
no currículo. Trata-se de Luiz 
Alberto Sabanay, um primo 
petista, muito próximo dele e 
também da cúpula do PT.

Barriga de Aluguel
A sonegação de ICMS no comércio do etanol no Estado 

de São Paulo atinge 40% de tudo o que é vendido, 
segundo o Instituto Combustível Legal. Isso só é possí-
vel graças a um esquema manjado há muito tempo, mas 
não combatido pela Secretaria de Fazenda: uma empresa 

laranja financiada por um terceiro compra o etanol e o 
revende sem recolher o ICMS. Só que a empresa laranja 
cobra do financiador da operação um percentual do que 
deveria ser recolhido do imposto. O nome desse antigo 

esquema é “Barriga de Aluguel”. 

Foi-se uma Era
Morreu no Rio o ex-senador 
Hydekel Freitas, genro do 
famoso e temido Tenório 
Cavalcante. Era o último 
representante da poderosa 
família que mandou na 
Baixada. 

Casamento 
Na ponte-aérea São Pau-
lo-Recife cada dia mais, é 
certo que a deputada federal 
Tábata Amaral, ex-PDT, vá 
se filiar ao PSB, partido do 
seu namorado e prefeito 
do Recife, João Campos. 
Aliás, Campos quer projeção 
nacional para alguns anos. 
Pode ser cabo eleitoral da 
namorada e ela uma ponte 
para o maior colégio eleito-
ral do País.

Dois palanques
O ex-presidente Lula da Silva 
tem uma missão pessoal na 
sua visita ao Recife nas pró-
ximas semanas. Apagar as 
mágoas entre os primos João 
Campos e a deputada federal 
Marília Arraes. Não é questão 
de ser o tiozão boa gente. É 
palanque para ele no PT e no 
PSB ano que vem.

Ponta da agulha
A ANTT pagou R$ 
200.352,72 por 2.584 peças 
- camisas, jaquetas, calças 
- à LN Indústria e Comércio 
de Confecções. É a empresa 
que entregou jaquetas com a 
imagem da Bandeira do Bra-
sil costurada de cabeça para 
baixo, sem o número certo 
de estrelas no globo azul e 
com a palavra ‘Orden’ (sic) 
na frase patriótica.

Virtual em campo
Bancos, marcas automoti-
vas e cervejeiras perderam 
espaço. Os sites de apostas 
esportivas que operam no 
Brasil - a maioria nas mãos 
de estrangeiros e baseados 
na Europa e Ásia - são hoje 
os principais patrocinadores 
dos times da série A do Cam-
peonato Brasileiro.

Operação Escudo 
recolhe R$ 4,8 mi
em mercadorias

Foz do Iguaçu - Na primeira 
semana da fase ostensiva da 
Operação Escudo, a Receita 
Federal já reteve mais de R$ 4,8 
milhões em mercadorias. As ati-
vidades vêm atingindo o obje-
tivo de intensificar o controle 
aduaneiro de bagagens e inibir 
a entrada de produtos estran-
geiros de forma ilegal no Brasil.

Quanto às retenções, ape-
nas na Ponte da Amizade foram 
mais de R$ 1,1 milhão em mer-
cadorias estrangeiras em desa-
cordo com a legislação. Entre 
as apreensões, foram encon-
tradas muitas ocultas, algu-
mas em compartimentos de 
veículos, motos, em capace-
tes e até mesmo presas junto 
ao corpo do viajante, por baixo 
das vestimentas.

Por outro lado, percebe-se 
que a presença fiscal tem um 
papel fundamental no que diz 
respeito às declarações espon-
tâneas. Sábado, que é o dia de 
maior movimento na Ponte, 
as declarações espontâneas 
aumentaram em 326% quando 
comparadas ao sábado ante-
rior, subindo de 23 para 75 
declarações. 

O registro do uso de cota de 
isenção de bagagem também teve 
aumento expressivo nessa primeira 
semana: saltou de 816 para 4.185 
quando comparado à semana 
anterior, o que representa um 
aumento de mais de 512%.

Já as equipes volantes, que 
estão fiscalizando a região urbana 
e as estradas da região de Foz 
do Iguaçu e Cascavel, também 
apreenderam grande quantidade 
de mercadorias, 15 veículos, 3 

Ministério da Justiça apoia seminário 
sobre combate ao tráfico de pessoas

Foz do Iguaçu - No mês em 
que se celebra o Dia do Enfrenta-
mento ao Tráfico de Pessoas (30 
de julho), o Ministério da Jus-
tiça e Segurança Pública apoia 
o seminário on-line Tráfico de 
Pessoas, Vulnerabilidade e Vio-
lação de Direitos: quem são as 
vítimas?, que ocorre nos dias 
14 e 15 de julho, das 19h às 21h, 
pelo YouTube. Realizado pela 
Câmara Técnica de Enfrenta-
mento ao Tráfico de Pessoas 
de Foz do Iguaçu (CTETP/Foz), 
o evento terá a participação do 
secretário nacional de Justiça, 
Cláudio de Castro Panoeiro.

“Além de alertar e conscien-
tizar a sociedade, o acesso à 
informação pode evitar que esse 

crime ocorra. A investigação dos 
casos e a punição dos respon-
sáveis também é fundamental 
para proteger a sociedade”, des-
tacou Panoeiro.

O seminário será transmitido 
pelo YouTube do Idesf (Instituto 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social de Fronteiras) e terá partici-
pação de lideranças e agentes que 
combatem o tráfico de pessoas 
em âmbito nacional e internacio-
nal. As inscrições estão abertas e a 
participação vale certificado de 4 
horas. Inscrições e mais informa-
ções no site idesf.org.br.

Tráfico de pessoas é crime 
e está previsto no artigo 149-A 
do Código Penal. As denún-
cias devem ser realizadas pelo 

Disque 100 ou Ligue 180, no 
caso de mulheres. Os telefones 
funcionam 24 horas por dia, 
inclusive sábados, domingos e 
feriados, com atendimento em 
português, inglês e espanhol. As 
denúncias podem ser anônimas 
e o denunciante pode acompa-
nhar a tramitação por meio de 
um protocolo recebido. 

No dia 29 de julho, o ministé-
rio lançará o Relatório Nacional 
sobre Tráfico de Pessoas: dados 
de 2017 a 2020. O documento 
tem a colaboração do Escritório 
das Nações Unidas sobre Drogas 
e Crime (UNODC) e da Coorde-
nação-Geral de Enfrentamento 
ao Tráfico de Pessoas e Contra-
bando de Migrantes do MJSP.

Atividades intensificam controle aduaneiro de bagagens e inibem 
entrada de produtos estrangeiros ilegais

ASSESSORIA

GDE prende suspeitos de roubo a compristas
O GDE (Grupo de Diligências Especiais) de Cascavel cumpriu dois mandados 

de prisão nessa segunda-feira (12) referentes ao roubo a compristas ocorrido em 
18 de junho deste ano.

Segundo a polícia, um grupo de compristas que estava em um Prisma havia comprado 
mercadorias no Paraguai e retornava para Minas Gerais pela rodovia BR-277 quando, próximo 
ao Trevo Cataratas, em Cascavel, foi abordado por dois criminosos armados, que anunciaram 
o assalto. O carro e as mercadorias foram levados pelos bandidos. 

O GDE passou a investigar e no dia 28 de junho foi realizada uma ação que 
culminou com a prisão de uma mulher e um homem com o Prisma roubado e parte 
das mercadorias roubadas. Eles também tinham quase 120 quilos de maconha. O 
homem preso tinha um mandado de prisão vigente contra ele.

A investigação sobre o roubo avançou e o Poder Judiciário deferiu o mandado 
de prisão preventiva dos investigados. 

Um dos acusados presos ontem foi encontrado em casa, no Jardim União, e 
o outro mandado foi cumprido na Cadeia Pública de Cascavel, pois o acusado já 
estava preso por outro crime.

ônibus e 2 caminhões.
As apreensões das equi-

pes volantes somam R$ 3,7 
milhões. Em sua maioria, são 
eletrônicos, grande quantidade 
de celulares e notebooks. Tam-
bém foi apreendida uma grande 
carga de vinhos estrangeiros 

descaminhados, avaliados 
em R$ 450 mil e R$ 300 mil em 
cocaína em uma transportadora.

A Receita Federal disponibi-
liza telefones de contato para 
denúncias, de forma anônima, 
por meio dos números (45) 9 
9152-2036 e (45) 9 9134-0100.
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Toledo é carro-chefe 
da produção de carne 
de frango no Paraná

Toledo - Uma em cada três 
aves abatidas no Brasil em 2020 
saiu do Paraná. Escalonamento 
no modelo industrial que dá ao 
Estado a liderança nacional na 
produção de carne de frango. O 
volume total do Estado, no ano 
passado, foi de 4,49 milhões de 
toneladas - ou 33,4% das 13,7 
milhões de toneladas produzi-
das pelo País. Os dados são do 
IBGE (Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística). O Paraná é, 
também, o principal exportador 
brasileiro dessa proteína.

Muitos desses frangos têm 
como procedência Toledo. 
Com pouco mais de 140 mil 
habitantes, o Município pos-
sui plantel estimado de 7,5 
milhões de aves de corte. Nin-
guém produz maior volume no 
Paraná. É, ao lado da cadeia 
ligada ao rebanho suíno, o que 
impulsiona o Município.

Edenílson Carlos Copini, 
por exemplo, tem mais de 30 
anos de granja. Atualmente, 
conta com 63 mil aves insta-
ladas em uma área de 14,7 
hectares. A cada 42 dias, em 
média, entrega a produção 
para a BRF. Essa movimenta-
ção ocorre até sete vezes por 
ano. Ou seja, apenas a granja 
Copini coloca no mercado 
cerca de 500 mil frangos anual-
mente. “A atividade cresce ano 
a ano, a uma média de 3% a 
4%. E o diferencial do Paraná 
é ter um solo excelente, que 
permite o plantio de milho e 
soja de qualidade, os insumos 
para a ração animal”, afirma. 

Toledo possui cerca de 7,5 milhões de aves de corte; ninguém produz maior volume no Paraná

ARI DIAS/AEN

Ele também presidente da 
Aaviopar (Associação dos Avi-
cultores do Oeste do Paraná).

CUIDADOS
A atividade demanda cui-

dados 24 horas por dia e a 
onda de frio em junho exigiu 
trabalho extra. “Os animais são 
regulados pela temperatura. 
Sem a temperatura adequada, 
eles não vão se alimentar e se 
desenvolver direito”, explica o 
avicultor, que estima em 32ºC 
o clima adequado nos gal-
pões. Para isso, investiu em 
um aquecimento por pellets, 
garantindo o bem-estar das 
aves e a produção intacta.

CRESCIMENTO
O Paraná teve crescimento 

de 3,9% na produção de carne 
de frango em 2020 com rela-
ção ao ano anterior. Números 
confirmados pelo Sindiavipar 
(Sindicato das Indústrias de 
Produtos Avícolas do Estado 
do Paraná), cujas indústrias 
associadas foram responsá-
veis pelo abate de 1,95 bilhão 
de aves no ano passado - 4,5% 
a mais que em 2019, quando 
o abate chegou a 1,87 bilhão 
de cabeças. A entidade repre-
senta 45 abatedouros e incu-
batórios paranaenses.

“O Estado mostra a outros 
países que tem volume, escala 
e qualidade, dá para comprar 
e comer sem risco”, destaca o 
secretário de Estado da Agri-
cultura e do Abastecimento, 
Norberto Ortigara.

EXPORTAÇÃO
Além de principal produtor, o 

Paraná é também o estado que 
mais exporta carne de frango no 
País. Responde por 40,9% da ativi-
dade, fazendo negócios com cerca 
de 160 países. É quase o dobro 
das exportações de Santa Cata-
rina, que fica em segundo lugar, 
com 21,6% das exportações. Na 
sequência vem o Rio Grande do 
Sul, com 16,9%. Juntos, os três 
estados do Sul concentram 79,4% 
do frango brasileiro comerciali-
zado para outros países.

O frango, segundo principal 
produto, atrás apenas da soja em 
grão, e a principal proteína animal 
exportada pelo Paraná, respon-
deu, em 2020, por 21,6% de todo 
o comércio exterior paranaense, 
com a venda de 1,59 milhão de 
toneladas. Esse total represen-
tou US$ 2,56 bilhões na balança 
comercial estadual, ou R$ 14,71 
bilhões na cotação atual.

DESTINOS
O principal destino é a Ásia, 

sendo que a China compra um 
quarto da carne de frango do 
Estado, ou 410,18 milhões de 
toneladas. Outros importantes 
mercados são os Emirados Árabes 
Unidos (117,77 milhões), Japão 
(114,1 milhões), Arábia Saudita 
(92,92 milhões) e Coreia do Sul 
(63 milhões). Os dados foram 
compilados pelo Ipardes (Instituto 
Paranaense de Desenvolvimento 
Econômico e Social), com base 
nas informações da Secretaria 
de Comércio Exterior do Ministé-
rio da Economia.

Sobre um bom conselho que me marcou - 
Parte I

Quando nos deparamos com algum conselho que nos é dado 
- saliente-se que um bom conselho deve ser gratuito, sem inte-
resse e sem segundas intensões ou ganhos -, um excedente 
da vivência e experiência de quem o doa, por amizade, amor 
ou mesmo sem interesse, quase sempre nos causa alguma 

reflexão. Ou de aceitação ou de repulsa. Raramente refletimos 
como algo que deveríamos saber.

Claro que o desejável seria que conselhos fossem reflexo do 
espaço da alma de alguém que, ao transbordar em experiência 
e alguma sabedoria, jorra aos nossos ouvidos e entendimento 
como uma poção de tratamento precoce a situações que ainda 
não vivenciamos, ou que vivenciamos de modo não satisfató-

rio ou que ainda estão por vir.
Nos chega em momentos em que a vida ainda não endure-
ceu, ainda não mostrou seu lado rude e frio da realidade, e, 

infelizmente, nos passa desapercebido. E, por vezes, vem em 
momentos que nos perguntamos: como que não pensei nisso, 

ou não me foi dito isso antes.
Há os conselhos que nós criamos para nós mesmos, reflexo 
de situações que não nos foi favorável ou que nos desgasta-
ram emocionalmente. E, mesmo esses conselhos, no furor 
da emoção, parecem decisões definitivas. Todavia, passada 
a fase emocional da situação, esquecemos e voltamos a nos 
complicar. Incrível, não? Nem nós mesmos guardamos esses 

autoconselhos, muitas vezes.
Há um episódio de vida que me marcou muito. Sempre falo com 
os amigos - talvez como uma forma de que, melhorando o refletir 
de alguém, mesmo não tão próximo, o faça sofrer menos e reflita 

em menos problemas na sociedade - sobre um conselho que 
recebi quando bem jovem de um parente distante.

Seu nome vou simplificar, pois era em castelhano. Tio Ale-
xandre. Um gaúcho de poucas palavras e muita ação. Exce-

lente pai, esposo e patrão. Vivia ele no interior do Rio Grande 
Amado, digo, Rio Grande do Sul, perto da fronteira do Uruguai. 

Por ocasião de férias, eu passava alguns dias em sua pro-
priedade rural, uma fazenda com gado criado extensivamente, 

como na ocasião era comum por aquelas bandas.
Eis que houve um torneio de futebol entre várias comunidades e, 
associado ao torneio, uma festividade religiosa local. Fui convi-

dado para atuar numa posição de destaque. A de goleiro. Para a 
torcida a favor, eu era uma esperança de “atacar bem no gol” a 
todas as investidas dos adversários. Então era destaque para o 
bem e para o mal, se falhasse desastrosamente. Para os times 
contrários, era destaque pois queriam marcar gols, não só para 

vencer nosso time, mas por eu ser um goleiro da capital.
Na localidade, naquele fim de semana que se promoveu o tor-
neio, que se iniciou ainda cedo pela manhã, após a missa das 
sete e meia, enquanto o churrasco ia para o fogo num galpão 
cheio de fumaça, brasa, espetos deliciosamente recheados, 
antigos churrasqueiros e alguma bebida, fazia muito calor. 
Tempo abafado, mas com um sol radiante e encantador.
Saliente-se que eu ia lá pelos meus 15 anos. Atlético na 

época. Em boa forma esportiva. Não fomos mal no decorrer do 
torneio. Fiz até algumas defesas importantes que nos rendeu 

um honroso terceiro lugar.
Eis que, findo o torneio, meia tarde, com tempo de os atletas 

finalistas ainda apreciarem as delícias da culinária local e 
fazerem alguma sociabilidade com os companheiros, outros 

atletas e as gurias da torcida, e com o calor intenso que fazia, 
nada melhor do que se hidratar. Foi aí então que, nas ban-

quinhas de bebida, havia, além de “gasosas” e sucos locais, 
uma bebida típica da região: a sangria, que nada mais, nada 

menos, era semelhante ao refresco de vinho tinto das regiões 
serranas no Rio Grande de colonização italiana. Tratava-se de 
uma combinação de um terço de vinho tinto, “soda club”, que 
nada mais era do que água mineral com gás num botijãozinho 
de vidro com válvula superior, açúcar, gelo e limão. Isso ser-

vido em copos de vidro bem generosos. 

A segunda e última parte será publicada na próxima terça-feira

Rubem Fernando Xavier da Cruz - médico ortopedista, 
traumatologista e acupunturista - CRM 9872
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Produto 2016 2017 2018 2019 2020 2021
Milho 10.610.464.146 10.989.470.224 8.910.153.525 12.104.581.374 15.633.479.548 18.263.645.252
Soja 32.977.202.982 33.280.954.197 36.325.694.818 28.144.743.078 47.861.314.165 53.965.379.708
Trigo 4.183.698.855 2.262.040.881 3.703.301.255 2.713.586.276 4.765.939.602 6.239.593.316
LAVOURAS 67.219.769.793 64.183.789.042 63.134.566.954 57.945.462.594 82.951.438.091 91.522.696.923
Bovinos 4.795.681.473 4.698.583.944 5.229.325.470 5.441.288.122 6.642.141.635 7.115.512.074
Suínos 4.327.118.201 4.869.382.030 4.201.047.044 5.136.442.796 6.603.012.380 6.304.438.311
Frango 27.491.558.991 25.734.037.850 25.695.123.398 29.662.437.149 29.554.968.997 31.333.144.402
Leite 5.315.111.486 6.022.329.686 6.342.381.367 6.965.822.061 7.494.738.048 7.438.192.251
PECUÁRIA 43.430.648.827 42.553.973.565 42.629.814.922 48.519.857.738 51.722.519.885 53.619.764.286
TOTAL 110.650.418.620 106.737.762.607 105.764.381.876 106.465.320.332 134.673.957.976 145.142.461.209

PARANÁ - Valores em R$

VBP é estimado em R$ 1,099 trilhão
Cascavel - A estimativa do 

VBP (Valor Bruto da Produção) 
Agropecuária de 2021 é de R$ 
1,099 trilhão, 10,5% acima do 
valor de 2020, que foi de R$ 
995 bilhões. As lavouras repre-
sentam R$ 753,2 bilhões e a 
pecuária, R$ 346,2 bilhões. Se 
confirmada a previsão, esta 
será a primeira vez que o cha-
mado “PIB do campo” passa 
de R$ 1 trilhão.

O faturamento das lavou-
ras, em valores reais (des-
contada a inflação), cresceu 
13,8%, e da pecuária, 3,8%, 
ambos em relação ao ano pas-
sado. Os produtos que mais se 
destacaram foram arroz, com 
aumento do VBP de 3,8%; 
cana-de-açúcar 2,3%; milho 
15,7%; soja 30,2%; trigo 34,6%. 
Esses cinco produtos represen-
tam 55,4% do VBP total.

Segundo a Conab (Com-
panhia Nacional de Abaste-
cimento), o plantio tardio do 
milho de segunda safra e o 
clima adverso em algumas 
regiões como geadas, afetaram 
a produção e a produtividade, 
que tiveram quedas de 10,8%, 
e 17,5%, respectivamente. 
Apesar desses eventos, o milho 
tem tido fortes aumentos de 
preços, que resultam em acrés-
cimos no valor da produção.

Na pecuária, os melhores 

resultados estão sendo obser-
vados em carne bovina, que 
teve acréscimo de 7,5% no 
VBP, e em carne de frango, com 
acréscimo de 6,1%. Outros 
componentes da pecuária 
como suínos e leite estão com 
pior desempenho.

Uma relação de produtos 
apresenta redução de valor 
da produção em relação a 
2020. São estes: algodão, 
amendoim, banana, batata-
-inglesa, cacau, café, feijão, 
laranja, mandioca, tomate 
e uva. Entretanto, as redu-
ções não são elevadas. Isso 
tem ocorrido principalmente 
devido às quedas de quanti-
dades produzidas e de preço.

Recordes de VBP podem 
ser observados em arroz, soja, 
milho e trigo, pois obtiveram 

os melhores valores na série, 
desde 1989. Chama atenção o 
trigo, que, além do recorde de 
valor neste ano, a produção 
estimada também não havia 
sido observada. Neste ano, a 
previsão é de uma safra de 
8,48 milhões de toneladas. 
Até então, o maior valor foi 
observado em 2015-2016, 
quando a safra foi de 6,73 
milhões de toneladas.

O agronegócio continua 
obtendo bons resultados na 
balança comercial. As expor-
tações totais do agronegócio 
nos cinco primeiros meses de 
2021 resultaram em U$ 61,49 
bilhões. As exportações de 
carne resultaram em receitas 
de US$ 9 bilhões, e de soja 
grão, U$ 24,81 bilhões. O agro-
negócio representa neste ano 

46,2% das exportações totais 
do País. Esses resultados con-
tribuem adicionalmente para 
o crescimento do VBP.

Os dados regionais mos-
tram que quase todos os esta-
dos apresentam maior nível 
de faturamento que no ano 
passado. Isso vem ocorrendo 
devido aos resultados favorá-
veis de produtos como arroz, 
milho, soja, trigo, cana-de- 
açúcar, carne bovina, carne 
de frango e outros. 

Um ranking dos estados 
indica que os cinco primeiros 
em termos de VBP são Mato 
Grosso, Paraná, São Paulo, 
Rio Grande do Sul e Minas 
Gerais. Esses têm sua econo-
mia baseada em forte ênfase 
em milho e soja, e também na 
produção pecuária.

O QUE É VBP
O VBP (Valor Bruto de Pro-

dução) mostra a evolução do 
desempenho das lavouras e 
da pecuária ao longo do ano 
e corresponde ao faturamento 
bruto dentro do estabeleci-
mento. Calculado com base 
na produção da safra agrícola 
e da pecuária e nos preços 
recebidos pelos produtores 
nas principais praças do País, 
dos 26 maiores produtos agro-
pecuários do Brasil.

O valor real da produ-
ção, descontada a inflação, é 
obtido pelo IGP-DI (Índice Geral 
de Preços - Disponibilidade 
Interna) da FGV (Fundação 
Getulio Vargas). A periodici-
dade é mensal com atualiza-
ção e divulgação até o dia 15 
de cada mês.

Quebra de milho safrinha deve chegar a 70%; qualidade também preocupa
Cascavel - O Paraná deve 

enfrentar uma quebra acen-
tuada do milho safrinha em 
todas as regiões do Estado. As 
perspectivas de perda foram 
relatadas por produtores 
rurais, durante a reunião da CT 
(Comissão Técnica) de Cereais, 
Fibras e Oleaginosas do Sistema 
Faep/Senar-PR, realizada nessa 
segunda-feira (12). Segundo os 
agricultores, as perdas chegam 
a 70% da lavoura. Mesmo nas 
áreas em que as plantas conti-
nuam em desenvolvimento, há 
preocupação de que os grãos 
não se desenvolvam com a qua-
lidade esperada.

Segundo os produtores, a 
quebra de safra está relacio-
nada a dois fenômenos: a falta 
de chuvas e a ocorrência de 
geadas entre o fim de junho e o 
início de julho. Em Maringá, no 
norte do Paraná, por exemplo, 
os agricultores esperam que a 
quebra fique entre 60% e 70% 
da lavoura. Para quem semeou 
fora da janela de plantio, o pre-
juízo pode chegar a 100%.

“Tivemos três geadas 
seguidas e a segunda delas 
foi muito forte. Até agora, 

estamos avaliando os danos. 
Se notam que muitos pés estão 
morrendo e não vão ter grana-
ção. O que ficou vai ter baixo 
padrão de qualidade”, relatou 
o produtor César Schmitt.

Em Londrina, o cenário é 
parecido. A pedido do Sindicato 
Rural do Município, a prefeitura 
decretou estado de calamidade. 
A expectativa dos produtores é 
de que a medida ajude os pro-
dutores que tiveram perda no 
diálogo com as seguradoras.

Na região oeste, o alerta tam-
bém se estende à classificação 
dos grãos que se desenvolvem 
após as geadas. No Norte Pio-
neiro, as lavouras foram planta-
das mais tardiamente e também 
sofreram com as geadas. “No 
oeste, teremos quebra em ter-
mos de 60%. E tem a questão da 
qualidade do grão. Os grãos não 
estão vindo em uma qualidade 
tão boa”, disse o produtor Heitor 
Richter. “Aqui, no Norte Pioneiro, 
creio que vamos ter perda de 70% 
a 75%. Vamos ter também um 
problema maior na classificação, 
porque os grãos não estão de boa 
qualidade”, observou o produtor 
Marco Antônio.

SEGURO RURAL
A reunião da CT também 

contou com uma apresentação 
sobre seguro rural, proferida por 
Pedro Loyola, diretor do Depar-
tamento de Gestão de Riscos, da 
Secretaria de Política Agrícola, 
do Mapa (Ministério da Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento). 
Para 2022, o PSR (Programa de 
Subvenção ao Seguro Rural) dis-
ponibiliza R$ 1 bilhão. São 158,5 

mil apólices contratadas, que 
correspondem a 10,7 milhões 
de hectares de área segurada. 
A produção coberta pelo PSR 
é estimada em R$ 55,4 bilhões.

Loyola também abordou 
aspectos da consolidação do 
PSR, que passou por uma sim-
plificação de regras e pulveri-
zação da carteira de seguros 
em seis atividades agropecuá-
rias. Ele também mencionou 

um projeto-piloto do PSR vol-
tado a produtores do Pronaf 
(Programa Nacional de For-
talecimento da Agricultura 
Familiar), que deve chegar a 
R$ 50 milhões em recursos. “O 
desafio ainda é enorme. Hoje, 
menos de 20% da área de 
soja são cobertas pelo seguro 
rural, por exemplo. Mas está-
vamos avançando bastante”, 
resumiu o diretor.
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Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % MAI JUN ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,83 0,53 3,77 8,35
IGP-M (FGV) 4,10 0,60 15,08 35,75
IGP-DI (FGV) 3,40 0,11 14,26 34,53

Índice MAI JUN JUL
IGP-M (FGV) 1,3202 1,3704 1,3575
IGP-DI (FGV) 1,3346 1,3653 1,3453
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 4,25%  | TJLP: 4,88%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 3ª parcela
vence em 30/07, com juros Selic de 1,31%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

9/6 a 9/7 0,5000 0,2019 0,0000
10/6 a 10/7 0,5000 0,2019 0,0000
11/6 a 11/7 0,5000 0,2019 0,0000
12/6 a 12/7 0,5000 0,2019 0,0000
13/6 a 13/7 0,5000 0,2019 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +0,87% 27,73 
Vale ON +1,24% 115,07 
ItauUnibanco PN +1,37% 29,69 
Bradesco PN +2,52% 25,21 
Embraer ON +8,18% 19,70 
CVC Brasil ON +7,29% 27,36

IBOVESPA: +1,73% 127.593 pontos

Iene 110,37
Libra est. 0,72
Euro 0,84
Peso arg. 96,10

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -1,2% 5,1730 5,1740 +4,0%

PTAX  (BC) -0,3% 5,2233 5,2239 +4,4%

PARALELO -1,4% 5,0400 5,4600 +4,0%

TURISMO -1,4% 5,0400 5,4400 +4,0%

EURO -0,3% 6,1927 6,1955 +4,5%

R$/m2 MAI JUN %m %ano %12m
Paraná 1.829,52 1.856,51 1,48 7,94 14,93
Norte 1.832,46 1.893,55 4,28 8,15 18,84
Oeste 1.860,62 1.881,56 1,13 6,98 15,93

DÓLAR 12/07

Iene R$ 0,0473
Libra est. R$ 7,26
Peso arg. R$ 0,054
R$1: 1.304,12 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 12/07 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JUNHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 4,61 4,61 4,88
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/21 1.432,50 28,50 -5,0%
FARELO jul/21 354,90 2,40 -7,4%
MILHO jul/21 669,25 39,50 -2,2%
TRIGO jul/21 635,00 26,50 -6,7%

SOJA 150,49 0,0% -1,9% 150,00
MILHO 85,83 0,9% 2,2% 88,00
TRIGO 80,96 1,1% -1,6% 82,00
BOI GORDO 308,74 0,0% 2,1% 310,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 12/07 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 12/07 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 12/07 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 160,00 2,6% -1,2%
SOJA Paranaguá 166,00 5,1% -1,8%
MILHO Cascavel 95,00 3,3% 2,2%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/7 físicas 15/7,domésticos 6/7

Relator apresenta proposta para reduzir 
IR sobre empresas em 12,5 pontos

Brasília - Está na mesa de 
negociação a possibilidade 
de redução da tributação do 
Imposto de Renda das empre-
sas em 12,5 pontos porcentuais. 
A proposta foi apresentada nas 
reuniões do fim de semana 
entre o relator do projeto, Celso 
Sabino (PSDB-PA), e integrantes 
da equipe econômica. As infor-
mações são do Estadão.

Pela proposta entregue ao 
Congresso, o IR das empresas 
cairia cinco pontos percen-
tuais em dois anos. Depois da 
enxurrada de críticas ao texto 
por parte do empresariado, 
o próprio ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes, já falou em 
público três percentuais dife-
rentes de redução: 7,5 pontos 
porcentuais, 10 pontos per-
centuais ou 15 pontos percen-
tuais. Para reduzir a taxação 

Dólar cai a 
R$ 5,17 e Bolsa 

sobe 1,7% 
São Paulo - O apetite por 

risco dos investidores seguiu 
firme durante toda a segun-
da-feira (12), dia de noticiá-
rio escasso, e também com o 
apoio do exterior, com Nova 
York renovando máxima 
histórica de fechamento. A 
Bolsa brasileira (B3) encerrou 
com forte alta de 1,73%, aos 
127.593,83 pontos, enquanto 
o dólar caiu 1,25%, cotado a 
R$ 5,1740.

Analistas atribuem a 
apreciação do real também 
a um movimento natural de 
correção, após oito pregões 
seguidos de alta do dólar, 
em meio a sinais de que o 
governo pode recuar em 
alguns pontos da reforma 
tributária. Na máxima, a 
moeda bateu em R$ 5,2848 
e na mínima, a R$ 5,1640. 
O dólar para agosto caiu 
1,66%, cotado a R$ 5,18350

O diretor de política 
monetária do Banco Cen-
tral, Bruno Serra, disse 
que a intervenção do BC 
no mercado de câmbio 
na quinta-feira (8), com 
oferta de 10 mil contratos 
de swap cambial (equiva-
lente à venda de dólares 
no mercado futuro), foi 
padrão. “Vamos ver se o 
mercado vai precisar de 
dólares no fim do ano. É 
sempre melhor que o mer-
cado resolva seus proble-
mas sozinho, mas, quando 
isso não acontece, estamos 
aptos para atuar”, afirmou, 
em videoconferência orga-
nizada pelo Santander. 

das empresas, o governo e o 
relator vão propor cortes em 
renúncias fiscais concedidas a 
setores específicos.

Hoje, o lucro das empresas 
é taxado em 25% do IRPJ e 9% 
da CSLL (Contribuição Social 
sobre o Lucro das Empresas). 
A área técnica da Receita está 
fazendo os cálculos. O assunto 
foi tema de nova reunião na 
tarde de ontem.

O governo e o relator pre-
tendem manter a cobrança da 
taxação de lucros e dividendos, 
medida polêmica que sofre 
resistências do setor produtivo 
e mercado financeiro, sobre-
tudo grandes empresas. A alí-
quota fixada no projeto foi de 
20%. O relator também deve 
retirar a taxação de 15% sobre 
os rendimentos de fundos de 
investimentos imobiliários 

(FIIs), como previa o texto ori-
ginal. Esses fundos devem con-
tinuar isentos de impostos.

Sabino e os técnicos do 
governo e da Câmara se reuni-
ram na noite de domingo até 
a madrugada dessa segunda-
-feira. O relator quer manter a 
estratégia de apresentar para 
discussão as mudanças no pro-
jeto em reunião nesta terça-feira 
com líderes dos partidos, mas 
a votação só deve acontecer 
depois do fim do recesso parla-
mentar em agosto.

A volta da tributação de divi-
dendos, hoje isentos, perma-
nece, porque há um entendi-
mento também entre lideranças 
no Congresso da importância de 
taxar os super-ricos e reduzir a 
tributação de impostos sobre 
as empresas  e os assalariados.

O presidente da Câmara, 

Arthur Lira (PP-AL), disse que 
o relator quer reduzir em R$ 50 
bilhões a carga tributária sobre o 
setor produtivo e os trabalhado-
res. “A Câmara dos Deputados 
entregará uma reforma estrutu-
rante do imposto de renda, que 
promoverá uma grande geração 
de emprego e renda nos próxi-
mos anos. Faremos justiça fiscal 
e simplificação do sistema tribu-
tário”, disse Lira, no Twitter.

As críticas ao teor da reforma 
tributária têm unido indústria, 
serviços e o setor financeiro, que 
se movimentam para propor 
ajustes ao texto final que será 
votado no Congresso. Mais de 
120 entidades defendem mais 
tempo para discutir a reforma 
tributária e que a reforma admi-
nistrativa, que faz uma refor-
mulação no RH do Estado, seja 
votada antes. 

Bolsonaro indica Mendonça para STF e pede oração em sessões
Brasília - O presidente Jair 

Bolsonaro confirmou a indi-
cação do advogado-geral da 
União, André Mendonça, para 
ministro do STF (Supremo Tri-
bunal Federal). Bolsonaro con-
firmou o nome de Mendonça 
após se reunir com o presi-
dente do STF, Luiz Fux, que o 
chamou para uma conversa 
após uma semana de con-
fronto entre os Poderes por 
causa do voto impresso.

“Mendonça é extremamente 
evangélico. Pedi a ele que, uma 
vez por semana, comece a ses-
são [no Supremo] com uma ora-
ção”, disse Bolsonaro. 

A vaga na Corte foi aberta 
com a aposentadoria do minis-
tro Marco Aurélio Mello. O nome 
de Mendonça ainda precisa pas-
sar pelo crivo do Senado, onde 
enfrenta resistências políticas 
por sua atuação contra adver-
sários do presidente e pelo 

uso da LSN (Lei de Segurança 
Nacional) contra críticos do 
governo. Para ser aprovado, 
Mendonça necessita do voto 
de 41 dos 81 senadores.

O movimento de Bolso-
naro, que se reuniu com Men-
donça mais cedo, representa 
o pagamento da promessa 
feita a líderes aliados de indi-
car um ministro “terrivelmente 
evangélico” para a vaga no 
Supremo. Pastor da Igreja 
Presbiteriana Esperança de 
Brasília, Mendonça, de 48 
anos, representa um setor que 
o presidente considera estraté-
gico para suas pretensões de 
reeleição em 2022.

Na semana passada, Bolso-
naro aproveitou a reunião minis-
terial para anunciar que indicaria 
Mendonça para o STF. Segundo o 
presidente, o Advogado-Geral da 
União fez “uma oração que emo-
cionou a todos os presentes”.

Não há resistência interna ao 
nome de Mendonça no STF. O 
presidente do TSE, Luís Roberto 
Barroso, é um entusiasta do 
indicado do presidente. Ele ava-
lia que o indicado é um bom ser-
vidor e um quadro competente 
para compor a Corte. A percep-
ção positiva acerca do indicado 
se estende ao presidente do 
STF, Luiz Fux, e ao ministro 
Dias Toffoli, que trabalhou 
com Mendonça no período 
em que presidiu a AGU antes 
de assumir a toga.

PAZ E AMOR
O presidente do STF, Luiz 

Fux, convidou o presidente Bol-
sonaro para remediarem crise 
entre os dois Poderes. Na con-
versa privada no hall que ante-
cede o plenário, Fux teria pedido 
que Bolsonaro “respeitasse os 
limites da Constituição”. 

“Convidei o presidente da 

República para uma conversa, 
diante dos últimos aconteci-
mentos, onde nós debatemos 
o quão importante é para a 
democracia brasileira é o res-
peito às instituições e os limi-
tes impostos pela Constituição 
Federal”, disse Fux à imprensa. 

Segundo o magistrado, Bol-
sonaro recorreu a uma fábula 
evangélica sobre perdão para 
demonstrar que entendeu o 
movimento de Fux em busca 
de estancar a crise.

Após o encontro, Bolsonaro 
declarou em entrevista coletiva 
ser o “Jairzinho paz e amor”. 
Contudo, ele insistiu no voto 
impresso, motivo recente da crise 
com o Judiciário. “Devemos mos-
trar para o mundo que o Brasil é 
país sério, tem eleições limpas, 
auditáveis. Acertado por minoria 
de técnicos, isso não é eleição. Aí 
vamos bater na tecla da conta-
gem dos votos”, disse Bolsonaro.
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Palavras cruzadas

Você tem grandes chances de nadar no 
dinheiro. Mercúrio está na sua Casa da For-
tuna e fica de boa com a Lua, sinal de que 
pode ganhar dinheiro. No romance, a ligação 
com o amor deve crescer e podem curtir bons 
momentos no conforto do ninho de amor.

Além de contar com imaginação fértil e boas 
sacadas para aumentar seus ganhos, seu lado 
comunicativo deve bombar. Com boa lábia, será 
mais fácil faturar atuando com público. Tudo 
indica que seu signo estará inquieto e irá se 
jogar de cabeça em suas atividades.

Deve dar atenção à sua saúde, focando numa boa 
alimentação e higiene, além de cuidar da sua apa-
rência para que esteja impecável. Tudo indica que 
estará mais comunicativo e vai curtir trocar ideias 
com todos, especialmente os amigos.

Os astros estão num clima paz e amor no céu e 
revelam que você pode se associar a pessoas 
inteligentes, mais jovens e comunicativas, 
uniões que devem render ótimas trocas, con-
versas deliciosas e bastante úteis. Talvez precise 
lidar com as finanças de outras pessoas, embora 
seu lado independente fale alto.

Há chance de assumir responsabilidades e se 
envolver com negócios ou finanças de outras 
pessoas. Saúde favorecida. Tudo indica que 
irá expressar suas vontades e manter sua 
independência em suas relações pessoais e 
profissionais.

Tudo indica que irá esbanjar boa comunicação e 
criatividade. Deve fazer contatos fácil, fácil e buscar 
parceria com alguém inteligente e com quem possa 
aprender algo. Você tende a trabalhar com paixão 
e deixar o ambiente agradável pra todos, e espera 
o mesmo dos colegas.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3
Solução anterior

Os nascidos no dia 13 de Julho são de Câncer com a personalidade de Escorpião. São pes-
soas de sorte, intuitivas e portadoras de outros dons para normais. Podem ganhar prêmios em 
sorteios, jogos e concursos. São prestigiados e gozam de estima e de consideração, respeito 
e boa fama, no próprio meio. Seu número principal é o 17. Mas juntos formam o 8, de Saturno, 
o astro da sabedoria e das provações, mas também das riquezas materiais e do sucesso finan-
ceiro. Confere vida longa.

Horóscopo nascido em 13 de julho

Com as ótimas energias dos astros, você conta 
com capacidade de falar bem e convencer, o que 
deve render bons frutos em contato com público. 
Nos estudos, principalmente se faz faculdade, 
tende a aprender com facilidade, inclusive com 
o apoio dos colegas.

Se faz um curso, poderá contar com agilidade 
mental, ótimas ideias e facilidade pra se expres-
sar, seja em aula presencial ou a distância. Nas 
finanças, Vênus fecha na parceria com Marte, 
que tá arrasando na sua Casa da Fortuna, indi-
cando que você saberá lidar com grana e terá 
garra e criatividade pra atrair recursos.

Deve assumir mais responsabilidades e mos-
trar seu lado prático, porém tende a focar em 
todos os detalhes pra que tudo saia certinho. Sua 
comunicação pode ficar em modo turbo nesta 
manhã. Se exercer uma atividade em casa deve 
contar com criatividade e paixão.

Tudo indica que vai mandar bem em suas conver-
sas on-line ou pessoalmente, sua mente estará 
bombando e irá fazer suas tarefas com pratici-
dade. Na saúde, adotar hábitos saudáveis, ter 
uma dieta equilibrada e entrar em contato com 
a natureza têm tudo pra fazer um bem danado.

Ainda bem que rola uma festa no céu e os astros 
trazem uma energia bem melhor na vida profis-
sional. A sua maneira de se expressar com os 
colegas, o público e a chefia pessoalmente, pelo 
celular ou on-line estará com tudo. Deve mostrar 
sabedoria, esperteza, organização e educação, o 
que será muito bem-visto.

Há sinal de transformações no trabalho ou 
mudança na sua atual situação, mas elas serão 
pra glorificar de pé. É que você pode subir 
de cargo, receber uma herança ou ter ótimos 
ganhos com uma colaboração, escrita, pes-
quisa ou contratos vantajosos.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 29

OCRF
REFLETIDO

ODLABASES
EESUBITO

OMBROECO
ERCOLONO
PARADAAR

URNAIPRI
OTCAPOE
GENEROMN
RADSPOT

SERROTERA
SUARELED
SIGIRINO

HOMENAGEAR

Lema da
Bandeira
Nacional

O padre, 
em relação

à missa

Relação
de jogos
de um
torneio

Meditado;
pensado

muito

Guia;
condutor

Antes 
da hora
prevista

Mascu-
lino ou

feminino
(Gram.)

Milton 
Nasci-
mento,
cantor

(?)
Zeppelin,

banda
de rock

Guiomar
Novaes,
pianista 

Vogais
de "tese"

É coberto
pelo xale

Letra do 
Robin (HQ)
Ferramenta
para serrar

Transpirar

Convidar
para para-
ninfo da
turma de 

formandos 

(?) funerá-
ria: caixão
Orlando Te-
ruz, pintor

Camponês;
lavrador
Som de

gargalhada

Tampa do
motor 
Conta

(um fato)

Alicerces
(Constr.)
Amassa
no pilão

Repentino

José (?),
lutador de

MMA

Repercus-
são sonora
Detestar;
abominar

Refletor 
de luz

Construção
da aranha

Apelido de
Priscila
Postura 

para a foto

Explodir
(bomba) 

El. comp. de
"saudoso"

Exercício (?): é bom
para a saúde

Mentira,
em inglês
Consoantes
de "ruga"

Água (?):
criadouro
do mos-
quito da
dengue

"Vaso
(?) não
quebra"
(dito)

A mulher 
de cabelos
escuros 

O filhote
da rã

Conjunção
aditiva

Atmosfera
(?) de ar-
roz, cosmé-
tico facial

Confusão
(bras.)

A 4a nota
musical

3/led — lie. 4/rebu — spot. 6/girino.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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L B A B
T E C N O L O G I A

T A M I T O L A
R I R R O S E

G A R O T O T R
D M O M O L E

T E L E N O V E L A
C A N T O S T
A L O E M E D O

U M A I M I T A R
B U F A R N E T A
I T A P A M A

B O C A O B B B
L I V R A R I A

V I S A R O N DA

Título de 
crédito
formal

Brinca-
deira
entre

torcidas

Gerador de
energia
nuclear

A consis-
tência da
gelatina

Lucinha
Lins, atriz
carioca

Engenho
explosivo
camuflado

Infor-
mação

do calen-
dário

Sensação
causada

pelo filme
de terror

Vesti-
menta 

do folião
(BA)

Bianca 
(?), atriz
paulista

Siga em
frente

Reality
show da
Globo

Tem por
objetivo

Patrulha
policial

Filha
da filha
Botar;

colocar
Fecham

com rolha
151, em
romanos

Oitavo e nono
meses do ano

O humor da 
pessoa otimista
(?) em si: voltar

à realidade 
Mil

mililitros
A forma
do anel

Mitologia
(abrev.)

Nascido na
Romênia

Hiato de
"enjoo"

Molho de
saladas
Verti-
gem

Copiar 

Mortais;
letais

Fel
Código 
da pilha
pequena

Manifes-
tar alegria

Base do
progresso
moderno
Tarsila do
Amaral,
pintora

Gatuno;
larápio
(gíria)

Guri;
menino
O dia

decisivo

Programa
como "Bom
Sucesso" 

(TV)
Junção de
paredes
(?) vera:
babosa

Local de
noites de 
autógrafos

"O peixe
morre

pela (?)"
(dito)

Número
de luas 
da Terra

Expelir 
fortemen-

te o ar
pela boca

3/bbb. 4/bile. 5/abadá — litro — ronda.

Cinco plantas que criam energia positiva na sua casa 
1 - Jasmim: as pessoas na Pérsia 

consideravam esta planta sagrada, gra-
ças aos seus inúmeros benefícios, como 
aumentar os níveis de energia, diminuir 
os níveis de ansiedade, melhorar a pro-
dutividade, aumentar a autoestima e 
melhorar a qualidade do sono. 

2 - Alecrim: mais e mais pessoas 
estão se familiarizando com os benefí-
cios medicinais do alecrim. Esta planta 
é uma das melhores quando se trata 
de purificação da casa. Alguns dos seus 
inúmeros benefícios são a melhora da 
memória, o combate a ansiedade, te 

livra da energia negativa, combate a 
insônia e combate a fadiga. 

3. Lírio: esta planta multifuncional 
é considerada a flor do nascimento. É 
eficiente quando se trata de limpar os 
problemas emocionais, espirituais e 
físicos. Além disso, esta planta é ideal 
para o seu quarto, pois estimula a sere-
nidade e tranquilidade no sono.

4. Sálvia: esta planta tem efeitos 
incríveis quando se trata de se livrar 
de emoções negativas, incluindo medo 
e raiva. Sabe-se que a sálvia contri-
bui para um melhor fluxo de energia 

positiva. Ele também tem uma série 
de benefícios medicinais.

5. Hera: quando se trata de purifica-
ção do ar, a planta número um é hera, 
pois é capaz de absorver formaldeído. 
Esta planta se livrar das toxinas nocivas 
e indesejadas no ambiente. É recomen-
dado para pessoas que sofrem de aler-
gias ou asma. No entanto, você deve ter 
cuidado e prestar atenção onde você 
mantém esta planta, pois é tóxico para 
animais de estimação e crianças, por isso 
deve ser situado fora de seu alcance.

Fonte: @despertarodivino
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Grêmio tenta manter patamar na Sula
Porto Alegre - A LDU recebe 

o Grêmio nesta terça-feira pelo 
jogo de ida das oitavas de final 
da Copa Sul-Americana. As 
equipes se enfrentam a par-
tir das 19h15 (de Brasília), no 
Estádio Casa Blanca, em Quito, 
no Equador.

Melhor time da primeira 
fase da Sul-Americana, o Grê-
mio fará a primeira partida na 

JOGAM HOJE LIBERTADORES
19h15 Cerro Porteño x  Fluminense
19h15 Boca Juniors x  Atlético-MG
21h30 São Paulo x  Racing

                          COPA SUL-AMERICANA
19h15 LDU x  Grêmio
21h30 América Cali x  Athletico

                                        SÉRIE B
16h  Vila Nova x  Brasil
19h  Avaí x  Confiança
19h  Guarani x  CRB
21h30 Vitória x  Sampaio Corrêa
21h30 Coritiba x  Vasco
21h30 Londrina x  Operário

FICHA TÉCNICA
LDU x Grêmio - 19h15 - Quito

Adrián Gabbarini; Quinteros, 
Caicedo, Ordóñez e Cruz; 
Zunino, Piovi e Alcivar; Julio, 
Amarilla e Arce. Técnico: 
Pablo Marini.

Gabriel Chapecó; Vanderson, 
Ruan, Kannemann e Cortez; 
Fernando Henrique e Darlan; 
Douglas Costa, Jean Pyerre 
(Alisson) e Léo Pereira; Diego 
Souza. Técnico: Felipão.

Athletico quer 
abrir vantagem

Curitiba - O Athletico está 
na Colômbia para o duelo con-
tra o América de Cali, às 21h30 
desta terça-feira (13), pelas 
oitavas de final da Copa Sul-A-
mericana. O Furacão embarcou 
com 26 atletas, já que, após o 
jogo, irá direto para Fortaleza, 
onde encara o Ceará no pró-
ximo sábado (17).

O pensamento é manter 
a boa campanha da primeira 
fase e garantir um bom resul-
tado pensando no confronto 
da volta, que será em Curi-
tiba. O time não contará com 
os jogadores que estão na 
seleção olímpica, mas aposta 
em um processo de evolução 
após o empate com o Bragan-
tino pelo Brasileirão.

“Agora é mata-mata. Temos 
que ser inteligente na aborda-
gem do jogo, perceber que 
a eliminatória não termina 
no primeiro jogo. Vai ser um 
jogo contra uma equipe difí-
cil, de uma admissão física 
muito grande. Vamos prepa-
rar os jogadores, ter a melhor 
equipe”, ressaltou o treinador 
Antonio Oliveira.

Liberta recomeça com brasileiros em campo
São Paulo - Depois da para-

lisação por conta das eliminató-
rias da Copa e da Copa América, 
o futebol de clubes sul-america-
nos será retomado nesta ter-
ça-feira com jogos pelas oita-
vas de final da Libertadores. 
Os brasileiros Fluminense, 
Atlético Mineiro e São Paulo 
estarão em campo. 

Buscando manter o mesmo 
nível apresentado nas últimas 
partidas da Libertadores, o Flu-
minense visita o Cerro Porteño 
no Estádio La Olla, em Assunção, 
no Paraguai, às 19h15.

FICHA TÉCNICA
Cerro Porteño x Fluminense - 19h15 - Paraguai

Jean; Alberto Espínola, Alexis 
Duarte, Pablo Adorno e Alan 
Rodríguez; Enzo Giménez, 
Rafael Carrascal, Mathías Vilas-
santi e Claudio Aquino; Robert 
Morales e Mauro Boselli.

Muriel; Calegari, Manoel, 
Braz, Barcelos; Martinelli, 
Wellington; Henrique, Ganso, 
Nene; Cazares.

Também fora de casa, 
o Atlético Mineiro encara 
o Boca Juniors. Depois da 
vitória contra o América na 
noite de sábado, por 1x0, no 
Independência, Cuca virou a 
chave e projeta uma partida 
difícil contra os hermanos, 
hoje, pelas oitavas de final 
da Libertadores. Apesar da 
boa fase,  o comandante 
mostrou respeito ao adver-
sário, que é hexacampeão 
do torneio e dono de uma 
das camisas mais respeita-
das do futebol mundial.

“Jogar contra o Boca é 
sempre difícil. Tem que divi-
dir. São duas grandes equipes. 
Eles têm como ponto positivo 
que estão superdescansados 
e, por outro lado, o que temos 
de positivo é estarmos com 
ritmo de jogo, ainda que não 
estejamos totalmente descan-
sados”, salientou o treinador.

O São Paulo recebe o 
Racing, às 21h30, no Morumbi, 
na capital paulista. O duelo 
marca o encontro entre líder 
e vice-líder do Grupo E da pri-
meira fase. O time argentino 

encerrou a fase de grupos 
como o primeiro colocado da 
chave, com 14 pontos, três a 
mais que o Tricolor.

Cascavel - A boa campa-
nha do FC Cascavel realizada 
no Campeonato Paranaense 
e na Série D do Campeonato 
Brasileiro estão abrindo 
os olhos de dirigentes de 
outros times para o técnico 
Tcheco. Na última semana, a 
imprensa esportiva de duas 
cidades inseriu o treinador 
na lista de possíveis nomes 
para assumir times que tro-
caram de comando. O caso 
mais forte aconteceu em Lon-
drina, onde Roberto Fonseca 
foi demitido após mais uma 
derrota na Série B. 

Como Tcheco ficou ausente 
nas últimas semanas por conta 
do curso para ser treinador A 
na CBF, o time foi comandado 

CLASSIFICAÇÃO PG J V E D GC GP SG %
1 FC Cascavel 14 6 4 2 0 11 6 5 77,8
2 Joinville 12 6 3 3 0 8 4 4 66,7
3 Caxias 8 6 2 2 2 9 7 2 44,4
4 Marcílio Dias 8 6 2 2 2 6 9 -3 44,4
5 Aimoré 7 6 2 1 3 8 8 0 38,9
6 Esportivo 6 6 1 3 2 6 7 -1 33,3
7 Juventus-SC 5 6 1 2 3 4 5 -1 27,8
8 Rio Branco 3 6 0 3 3 1 7 -6 16,7

COMO ESTÁ O GRUPO 8

                     RESULTADOS 6ª RODADA
 FC Cascavel  1x0   Juventus
 Marcilio Dias  2x1   Esportivo
 Joinville  2x0   Caxias
 Aimoré  1x0   Rio Branco

                      RODADA 7 - DIAS 17 E 18/08
 Rio Branco  x   FC Cascavel
 Esportivo  x   Joinville
 Juventus  x   Aimoré
 Caxias  x   Marcílio Dias

competição sob o comando de 
Felipão. Sem vencer há mais 
de 40 dias, o time é o lanterna 
do Campeonato Brasileiro e 
precisa de uma vitória para 
se recuperar na temporada. 
Já com o técnico, o Tricolor 
gaúcho empatou sem gols no 
clássico contra o Internacional, 
pelo Brasileirão.

O time equatoriano está 
no mata-mata da competição 
após ter sido eliminado na fase 
de grupos da Libertadores, 
ficando atrás de Flamengo e 
Vélez. A LDU não entra em 
campo desde o dia 26 de 
junho, na vitória sobre o Bar-
celona de Guayaquil, na deci-
são da Supercopa do Equador.

pelo auxiliar Zé Luiz. Mesmo 
sem a presença do treinador, 
foram duas vitórias e a manu-
tenção da liderança do Grupo 
8 na Série D, com a vitória por 
1 a 0 sobre o Juventus-SC, a 

quarta vitória da equipe em 
seis partidas. O próximo com-
promisso será em Paranaguá, 
contra o lanterna Rio Branco, 
único time do grupo que ainda 
não venceu.

Felipão reestreia em 
competições continentais

LUCAS UELBEL/GRËMIOA

Tcheco é cogitado 
em outros times

Cascavel mantém invencibilidade de 14 jogos na temporada

ASSESSORIA/FCC/FELIPE FACHINI
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3039-4633      9 9999-8255

SOB NOVA DIREÇÃO

F-1 define grid com corrida sprint
A história da Fórmula 1 será escrita em Silverstone, na Inglaterra, no próximo fim de semana. Pela pri-

meira vez, haverá uma corrida sprint de classificação no sábado para definir o grid de largada para o GP 
no domingo. Os pneus Pirelli indicados são os mesmos do GP da Inglaterra do ano passado (que foi a 

primeira corrida de uma rodada dupla em Silverstone em 2020): C1 como P Zero Branco duro, C2 como 
P Zero Amarelo médio e C3 como P Zero Vermelho macio. Os compostos mais duros da gama P Zero 
da Fórmula 1 foram selecionados devido às famosas exigências do circuito, que colocam muita ener-
gia nos pneus. Na classificação de sexta-feira, apenas o pneu macio pode ser usado, mas não haverá 

obrigação de começar o GP com o pneu com o qual o tempo mais rápido foi estabelecido no Q2. 

Casagrande se aproxima do líder Laste vai ao 
pódio em sua 

estreia no 
Turismo Nacional

Depois de problemas 
no treino classificatório 
na sexta-feira e problemas 
com a embreagem de seu 
Ford Ka nas duas primeiras 
provas, o toledano Miguel 
Laste deu a volta por cima 
nas duas últimas provas da 
Classe Sênior e conquistou 
o segundo lugar na prova 
3 e ganhou a quarta. Com 
a média das quatro, con-
quistou o segundo lugar na 
etapa, resultado que come-
morou muito no pódio.

Segundo Miguel Laste, 
as duas últimas provas sal-
varam sua estreia. “O carro 
é competitivo. Pena que a 
embreagem nos incomodou 
muito. Agora vou pensar na 
próxima etapa, marcada 
para o dia 22 de agosto, em 
Curitiba”, acentua o eufórico 
Miguel Laste.

Thiago Camilo na corrida 
1 e Átila Abreu na 2 foram os 
vencedores da quinta etapa 
da Stock Car Pro Series, dispu-
tada domingo no Autódromo 
Zilmar Beux, em Cascavel. 
Mas o grande nome da prova 
foi o paranaense Gabriel 
Casagrande. O piloto de Pato 
Branco foi o terceiro colocado 
nas duas provas e, com um 
Chevrolet Cruze, foi o maior 
pontuador do domingo. Ele 
mantém a vice-liderança do 
campeonato, agora com 156 
pontos, ficando a apenas 
quatro pontos do líder Daniel 
Serra. A terceira posição na 
classificação é de César Ramos, 
com 143 pontos, seguido por 
Ricardo Zonta (141), Diego 
Nunes (128) e Átila Abreu 

Miguel Laste estreia no 
Turismo Nacional com o 
segundo lugar na Classe 
Sênior em Cascavel

VANDERLEY SOARES

Sirtoli foi o único cascavelense a vencer no Turismo Nacional

(127). No campeonato de equi-
pes, a Eurofarma-RC (de Serra 
e o atual campeão Ricardo 
Maurício) lidera com 273 pon-
tos. A seguir estão a Ipiranga 
Racing (Camilo e Ramos), com 
255, e a RCM Motorsport (Zonta 
e Bruno Baptista), com 249. A 
Shell V-Power, do vencedor 
Abreu e Galid Osman, ocupa o 
sétimo lugar, com 169 pontos.

Aos 26 anos, Casagrande 
passa a somar 21 pódios com 
os dois terceiros lugares con-
quistados em Cascavel. “Eu che-
guei aqui pensando em pontuar 
ao máximo nas duas provas, o 
importante era pensar no cam-
peonato”, disse ele. “Foi impor-
tante chegar na frente do Daniel 
(Serra) nas duas provas, pois, 
assim, eu reduzi em 11 pontos a 

vantagem que ele tinha. Claro que 
tem muito mais gente brigando 
pelo título, mas, no momento, ele 
é o líder e então era o parâmetro 
do momento. Vou para Curitiba 
agora pensando em manter essa 

performance, o que é muito difícil, 
mas a gente vai tentar”, comple-
tou o vice-líder da classificação, 
referindo-se à próxima etapa da 
Stock Car, dia 1º de agosto, na 
capital paranaense.

A segunda etapa do Turismo 
Nacional, disputada sábado e 
domingo, no Autódromo Zilmar 
Beux, em Cascavel, foi bastante 
movimentada. Cascavel foi 
representada por cinco pilotos.

Guilherme Sirtoli foi o único 
cascavelense a vencer uma 
prova. Com um Volkswagen 
Gol, ele ganhou a quarta prova 
da Classe A, disputada no fim 
da tarde de domingo. 

Depois de problemas com o 

O paranaense Gabriel Casagrande está a quatro pontos da liderança 
da Stock Car

DIVULGAÇÃO

motor que o impediu de fazer 
o treino classificatório na sex-
ta-feira, Sirtoli foi 11º na prova 
1, 17º na segunda e sétimo na 
terceira. Ele correu sozinho por 
Miju Júnior precisou retornar a 
Santa Catarina em função do 
falecimento de um parente.

Miguel Beux teve boa perfor-
mance na Classe A, competindo 

com o Chevrolet Onix. Ele foi 12º 
na prova 1, oitavo na 2; e quinto na 
terceira e quarta. Caíto Carvalho, 
com o Peugeot 208, abandonou 
a Prova 1; foi 11º na segunda; e 
oitavo na terceira e quarta. 

Lorenzo Massaro estreou 
em competições nacionais 
disputando a Classe B com 
um Chevrolet Onix. Ele foi 13º 

na terceira prova e abando-
nou as outras três. 

LEANDRO ZANDONÁ
Único piloto a competir com 

um Renault Sandero, Leandro 
Zandoná teve um fim de semana 
trágico na Classe Super. Ele teve o 
motor quebrado na prova 1, que-
brou a embreagem na segunda; a 
embreagem patinando na segunda 
o obrigou a abandonar a prova 3 e o 
motor quebrou na quarta. 

Guilherme Sirtoli comemora com a equipe a vitória na Classe A 
na quarta prova
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Super Sete concurso: 116C O L U N A S
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Lotomania

47.913
93.065
16.991
25.979
69.673

08 24 36 51 61 73 77
CRUZEIRO/MG

28 33 44 60 61

ABRIL

01 05 12 13 15 20 23

concurso: 5603

16 30 37 39 40 51

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

CRESCENTE
17/07 - 07h11

CHEIA
23/07 - 23h37

Terça 13/7/2021

MINGUANTE
31/07 - 10h18

NOVA
09/07- 22h17

Paranaguá
max 23
min 16

max 29
min 15

Cascavel
max 25
min 15

Foz do Iguaçu
max 25
min 16

max 27
min 11

Curitiba
max 23
min 11

FASES 
DA LUA

Nublado
Quarta 14/7/2021

Nublado

Quinta 15/7/2021

concurso: 2389

Estrangeiros podem ser os primeiros 
a usarem a ButanVac, diz Butantan

São Paulo - O Butantan 
planeja submeter a ButanVac 
ao crivo da Anvisa para uso 
emergencial no fim deste ano. 
Se até lá a vacinação nacional 
contra a covid-19 estiver sufi-
cientemente avançada, diz o 
diretor do instituto paulista, 
Dimas Covas, doses do imu-
nizante poderão compor os 
lotes da aliança internacional 
Gavi, responsável por distri-
buir antígenos a países com 
ampla população de baixa 
renda. “Nós trabalhamos com 
a hipótese de oferecimento 
dessa vacina para outros paí-
ses, principalmente os países 
mais pobres do mundo. Se for 
necessária a vacina [ButanVac] 
para completar o esquema 
vacinal do Brasil, ela também 
estará disponível”, diz Covas.

O diretor defende que o 
novo imunizante dará uma 
grande contribuição a “uma 
vacinação mundial”. E diz que 
o fim da pandemia está atre-
lado a uma ampla vacinação 
para além dos países ricos.

Além disso, Covas diz que, 
“obviamente, será necessária a 
revacinação” contra a covid-19, 

assim como ocorre com a cam-
panha anual da gripe, e que a 
ButanVac estará à disposição 
para essa nova etapa. 

Nesse cenário, diz Covas, 
a ButanVac largaria com van-
tagem, pois poderá ser adap-
tada para neutralizar variantes. 
Desenhada para apresentar 
efetividade diante da cepa 
gama ou P.1, detectada ini-
cialmente em Manaus (AM), 
ela poderia ser ajustada para 
outras mutações do vírus, 
como a delta, responsável pela 
escalada de casos na Índia no 
início deste ano.

Em entrevista coletiva, na 
semana passada, o governa-
dor João Doria (PSDB) afir-
mou que a vacinação paulista 
no ano que vem será toda 
feita com a ButanVac.

Outro estudo do instituto 
paulista é o desenvolvimento 
de uma vacina nos moldes 
da ButanVac, mas quadriva-
lente. Ou seja, eficaz contra 
três cepas da gripe e mais a 
covid-19. As análises dos pes-
quisadores foram iniciadas, 
mas ainda não têm data para 
alcançar as fases de testes em 

humanos - ainda é preciso que 
a ButanVac se prove segura e 
eficaz nos seus próprios tes-
tes iniciais, autorizados pela 
Anvisa nesta semana.

VACINA BRASILEIRA
A vacina ButanVac é o pri-

meiro imunizante com produ-
ção de matéria-prima nacional 
a chegar aos testes clínicos - 
fase em que há aplicação da 
vacina em voluntários huma-
nos. O planejamento do Butan-
tan é apresentar o uso emer-
gencial do imunizante tão logo 
sejam encerradas as fases 1 e 
2 de testes, previstas inicial-
mente para durar 17 semanas. 
Os primeiros participantes do 
estudo, são 418 voluntários 
na fase inicial, passarão por 
monitoramento do Hospital 
das Clínicas da Faculdade de 
Medicina da Universidade de 
São Paulo em Ribeirão Preto.

Em relação à venda da 
ButanVac ao Ministério da 
Saúde, para incluí-la no pro-
grama de vacinação brasi-
leiro, Dimas Covas diz que, 
por enquanto, não “foi atrás” 
da pasta do governo federal. 

Até este mês de julho, 10 
milhões de doses da Butan-
Vac estão prontas esperando 
o avanço dos testes.

“Vou tocar essa vacina inde-
pendente do Ministério, como 
não precisamos do Ministé-
rio para tocar a CoronaVac. 
Neste momento, não tenho 
nenhum interesse em discutir 
[as negociações com a pasta]. É 
uma postura de reciprocidade. 
Quando estiver pronta posso 
até oferecer. Mas não vou 
depender desse ‘compra, 
não compra’”, diz Dimas, que 
garante que seguirá produzindo 
a CoronaVac em 2022, mesmo 
com a chegada da ButanVac.

SEGUNDA DOSE
Anteriormente, Dimas Covas 

defendeu que se discutisse a 
aceleração da segunda dose 
das vacinas Pfizer e AstraZeneca 
- que têm três meses de pausa 
entre as duas etapas de aplica-
ção - para que mais brasileiros 
estivessem totalmente protegi-
dos em um tempo mais curto.

A medida se torna ainda 
mais necessária, defendem 
especialistas, diante de estudos 

preliminares que apontam que 
a cepa Delta, já identificada no 
Brasil, sucumbe aos anticorpos 
de pessoas com duas doses de 
vacinas aplicadas, mas não de 
uma. “Essa estratégia já deve-
ria ser discutida. Ela só não 
está nos planos do dia por-
que faltou vacina [nos últi-
mos meses]. Veja bem, tendo 
disponibilidade de vacina, o 
próximo objetivo é conseguir 
a imunização completa o mais 
rápido possível”.

De acordo com ele, esse 
momento de falta de aplica-
ções já foi amenizado. E que, 
portanto, não discutir essa 
antecipação atualmente é uma 
“falta de inteligência”. Ele chama 
a adoção dessa estratégia de 
“óbvia” na atual realidade bra-
sileira: “É muito óbvio pela 
experiência de outros países, 
que vacinaram parcialmente e 
fizeram reaberturas e tiveram 
que voltar atrás. Existe, 
obviamente, um esgotamento 
da pandemia, mas não é 
possível justificar medidas 
de relaxamento sem antes 
completar a aplicação de 
duas doses”.
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VENDE VERSA
1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 mil Km, 4 
pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-199679.

VENDE VERSA
SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, Manual, 
00 mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 34.900,00, 45-99988-3377
  CI-199680.

VENDE-SE  OMEGA
3.6 V6, 2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 31.900,00, 45-99988-
3377
  CI-199677.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2006, Preto, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 29.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199675.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2005, Prata, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado,impecável. R$ 28.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199676.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 199.000,00. 
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-198186.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-194573.

W. SERAFIM VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199559.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel na região central de 
Cascavel, podendo ter a finalidade 
residencial ou comercial, sendo de 
54m² hoje se encontra dividido em 
3 peças mais 1 banheiro por apenas 
170 mil aceita terreno como parte 
de pagamento 9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199560.

W. SERAFIM VENDE
 casa no Guarujá com aprox. 95m² 
sendo 2 quartos, edicula, grande 
sobra de terreno qual o mesmo tem 
uma área total de 374m² “esquina” 
podendo ser feito 3 unidade em 
condomínio, imóvel por 300 mil qual 
ACEITA PERMUTA como parte de 
pagamento 9 9922-7904 CRECI 
19806f  CI-199561.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
199562.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no bairro Cataratas com 
aprox. 60m², sendo 2 quartos mais 
dependências por apenas 220 mil 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-199570.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 110 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-199563.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo 
por apenas R$ 550.000 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199565.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 420 mil, 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-199566.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado no Angra dos Reis, ótima 
localização, sendo com aprox. 140m², 
1 suite 2 quartos mais dependências,2 
vagas cobertas sobra de terreno no 
fundo, espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta  99922-
7904-  WillianSerafim Creci 19806f  
CI-199567.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região 
de Santa Tereza com casa de 
aprox. 70m² com 2 quartos 2 açudes 
pequenos tem agua de mina e agua 
de poço (comunidade) a aprox 9 km 
do asfalto por 300 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199569.

W. SERAFIM VENDE
 CHÁCARA NO ALAGADO EM BOA 
VISTA DA APARECIDA DE FRENTE 
PARA O LAGO. O condomínio possui 
20 chácaras bem arborizadas com 
diversas casas construídas, com 
poço artesiano, luz individual, portão 
eletrônico, apenas 3km do centro da 
cidade. Área do Terreno: 1.655 m² 
por apenas 180 mil.  45-9 9922-7904 
Willian serafim CRECI 19806f
  CI-199564.

W. SERAFIM VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por penas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-199568.

ALUGA-SE
Sala Comercial no Centro de Cascavel 
Av. Brasil  6718.  Metragem 154m².  
Telefone. 45 999720398  CI-200360.

W. SERAFIM VENDE
Vende barracão na br 277 ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 850 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199571.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
199572.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 190.000,00. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-198190.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, R$ 
2.190.000,00.45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198191.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 455m² (13x35) no CANCELLI, 
Rua Alcir da Motta, murado 
(Preservação Permanente), R$ 
235.000,00. 45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198187.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.390.000,00. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198188.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente) R$120.000,00.
45-99155-6699 Creci J07222 
  CI-198189.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

 Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ Rua 
Hercílio Luz, com casa de madeira, 
R$430.000,00, ou vendo 50%(275m2) 
por R$250.000,00.45-99155-6699 
Creci J07222  CI-198192.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 962m² (17,50 x 55) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400.000,00, aceita 
carros e parcelamento. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198193.

W. SERAFIM VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199573.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 12 alq. em Santa 
Maria ótima localização prox. asfalto 
contendo gado, ovelhas, frangos, 
trator etc. PORTEIRA FECHADA 
por apenas R$ 2.100.000,00 aceita 
imóvel como parte de pagamento 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199575.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 230 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199576.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa 1 suite 2 quartos mais 
dependências em condomínio 
fechado sendo aprox 25 casas valor 
condomínio 200,00 tem piscina e 
jardineiro, parquinho, campinho de 
futebol e salão de festas, por apenas 
520 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-199577.

DALL WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac por 
alq. Contato:  9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199578.

MASSAGEM
Relaxante, fisioterapeutica, 
tratamento para qualquer dor, 
stress e cansaço fisico, plataforma 
shiatsu,  fazemos pacote de serviços, 
atendemos  todos os dias, inclusive 
feriados, atendo com hora marcada. 
F:(45) 99135-4180/ 99831-4766/ 
98431-8987. Rua Cuiaba 3960 Neva 
Cascavel PR  CI-200326.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

A ART PETRO DISTRIBUIDORA LTDA, inscrita no 
CNPJ 03.933.842/0005-18, torna público que irá requerer 
ao IAT a Licença Prévia para dar início à atividade de co-
mércio atacadista de álcool carburante, biodiesel, gasolina 
e demais derivados de petróleo, exceto lubrificantes, não 
realizado por transportador retalhista (t.r.r.), instalada na 
Avenida São Paulo, s/n - 85420-000 - Corbélia/PR.

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

SYNGENTA COMERCIAL AGRICOLA LTDA, de 
CNPJ n° 33.185.110/0017-91 torna público que irá reque-
rer ao IAT, a Licença Prévia para ESTABELECIMENTO 
PARA COMERCIO DE PRODUTOS AGROTOXICOS, 
SEUS COMPONENTES E AFINS - COM ARMAZENA-
GEM a ser implantada NA AVENIDA ABILON DE SOU-
ZA NAVES, N 1180, BAIRRO CENTRO NO MUNICIPIO 
DE GUARANIAÇU.

     

A empresa Chang Lee Restaurante Chinês Eireli, inscrita 
no CNPJ 05.440.803/0001-80, com sede à Rua Vicente 
Machado, 1460, Centro, Cascavel – PR, solicita o com-
parecimento do funcionário  Guilherme Henrique Silva 
Costa, CTPS nº 9228865 Série: 005-0 PR, para prestar 
esclarecimentos sobre sua ausência que ocorre desde 07 
de junho de 2021. Seu não comparecimento caracteri-
zará abandono de emprego, conforme artigo 482, alínea 
“i” da CLT.

     



Jornal O Paraná
Terça-feira, 13 de julho de 2021 Edição 13.6302 Editais 



Jornal O Paraná
Terça-feira, 13 de julho de 2021Edição 13.630 3Editais 



Jornal O Paraná
Terça-feira, 13 de julho de 2021 Edição 13.6304 Editais 



Jornal O Paraná
Terça-feira, 13 de julho de 2021Edição 13.630 5Editais 



Jornal O Paraná
Terça-feira, 13 de julho de 2021 Edição 13.6306 Editais 

CONTINUA 7



Jornal O Paraná
Terça-feira, 13 de julho de 2021Edição 13.630 7Editais 



Jornal O Paraná
Terça-feira, 13 de julho de 2021 Edição 13.6308 Editais 


	01 - cor
	02 - pb
	03 - PB
	04 - pb
	05 - pb
	06 - cor
	07 - cor
	08 - pb
	09 - pb
	10 - pb
	11 - pb
	12 - cor
	01 Classi-pb
	02 Editais-pb
	03 Editais-pb
	04 Editais-pb
	05 Editais-pb
	06 Editais-pb
	07 Editais-pb
	08 Editais-pb

